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Пятница, 20 ноября 1953 г. Цена 20 коп.

День Советской Грузии (1 стр.).
Г. Качкачишвили. — Дружба завода и МТС 

(1 стр.).
Р ЕП О Р Т А Ж : Г. "Семенов. —  У  московских 

друзей (1 стр.).
П А РТ И Й Н А Я  Ж И З Н Ь : В. Гелашвили.— 

Шире вовлечь женщин в колхозное производ
ство. М. Русиешвили. — Парторганизация нуж
дается в помощи (2 стр.).

И З РЕД А КЦ И О Н Н О Й  П О ЧТЫ : Отчетный 
доклад за... пять минут (2 стр.).

Ю. Шеловицкий. —  Нельзя ловить рыбу по 
старинке (2 стр.).

С. Гегечкори. —  Путешествие с неожидан
ными препятствиями (2 стр.).

Н. Шанидзе. — Национальный доход СССР 
(3 стр.).

П И С ЬМ А  В  РЕД А К Ц И Ю : Г. Беденашви-
ли. — Улучшить работу Научно-исследователь

ского ветеринарного института. П. Меуиар- 
ги я.— Непорядки на дидубийской топливной 
базе. Л . Кэрев. — Не подготовились к зиме 
(3 стр.).

ВО С ЬМ А Я С ЕС С И Я ГЕ Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С 
С А М БЛ ЕИ  ООН. В  Политическом комитете 
(3 стр.).

В  Национальном собрании Франции (3 стр.).
На совещании в Паньмыньчжоне (4 стр.).
Коммюнике корейско-китайской делегации в 

военной комиссии по перемирию (4 стр.).

Отчеты и выборы 
партийных органов

В партийных организациях нашей рес
публики, готовящихся к предстоящему 
XVI съезду Компартии Грузии, начались 
учетно-выборные собрания. Подводя итога 
проделанной работы, отчетно-выборные 
партийные собрания будут способствовать 
дальнейшему укреплению внутрипартий
ной демократии, широкому развертыванию 
критики и самокритики снизу, росту ак
тивности и инициативы коммунистов, по
вышению боеспособности партийных орга
низаций.

Отчетно-выборные собрания проходят в 
обстановке, когда весь советский народ с 
огромным политическим и трудовым подъ
емом борется за осуществление вырабо
танной партией величественной програм
мы дальнейшего развития сельского хо
зяйства страны, крутого подъема произ
водства товаре народного потребления. 
На каждом собрании партийной организа
ции предприятия и колхоза, совхоза и 
МТС, учреждения и учебного заведения 
речь идет о претворении в жизнь этой 
программы мощного подъема экономики 
вашей страны и'улучшения благосостоя
ния народа. Коммунисты хорошо осозна
ют, что решение поставленных партией 
и правительством задач в огромной степе
ни зависит от организаторской и полити
ческой работы партийных организаций.

На отчетных собраниях партийные мас
сы сгрого проверяют, как первичные пар
тийные организации боролись за последо
вательное осуществление внутрипартийной 
демократии и развертывание критики и 
самокритики; как на этой основе укреп
лялся контроль партийных масс за дея
тельностью партийных органов; как вы
полнялись выработанные великим Лениным 
принципы партийного руководства и нор- 
иы партийной жизни, соблюдались требо
вания Устава КПСС.

Всестороннему обсуждению подвергают
ся также вопросы марксистско-ленинской 
учебы членов и кандидатов партии, вос
питания молодых коммунистов, руковод
ства работой профсоюзных и комсомоль
ских организаций. Коммунисты говорят о 
том, какую идеологическую работу вела 
партийная организация, как она проводи
ла политическую агитэдию, направляя ее 
па решительную "борьбу с пережитками 
капитализма в сознании людей, воспиты
вая трудящихся в духе пламенного совет
ского патриотизма, дружбы народов СССР 
н пролетарского интернационализма, в 
духе непримиримости к недостатках.

Проявляя заботу о быстрейшей ликви- 
дацпи серьезных недостатков во внутри
партийной работе, коммунисты на много
численных примерах показывают, к чему 
ведут нарушения ленинских принципов и 
норм партийной жизни, какой большой 
ущерб наносит это партийным организа
циям, сдерживая рост акхивности комму
нистов, лишая их возможности использо
вать права, предусмотренные Уставом 
КПСС,

С большой активностью проходят пар
тийные собрания на предприятиях Ленин
ского района гор. Тбилиси. Большая часть 
коммунистов —  участников состоявшихся 
десь собраний— выступила в прениях по 
тчетным докладам. Коммунисты вскры
вают серьезные недочеты в партийно-по- 
"птической и партийно-организационной
работе, вносят деловые предложения, на
правленные на устранение этих недоче-
ов.
Обсуждая отчетный доклад секретаря 

артбюро, коммунисты мастерских ^Груз- 
ефти резко критиковали Сталинский рай- 
сполком за то, что он не выполняет рв
ения бюро райкома партии о ремонтных 
аботах.
Сельские партийные организации в эти 

ни перестраивают свою работу в свете 
ешений сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
них нет сейчас более важной и почет

ен задачи, чем организация борьбы за 
сущсствленис намеченных Пленумом мер 
области сельского хозяйства. Важно, 

тобы на отчетно-выборных собраниях в 
олхозах, машипно-тракторных станциях 
совхозах вопросы этой перестройки бы- 

и обсуждены глубоко и всесторонне, 
лавная задача сейчас состоит в том, 
тобы ликвидировать отставание в разви- 
Еи животноводства, создать прочную 
ормовую базу, добиться решительного по
чтения продуктивности скота. Одновре- 
«чно надо коренным образом улучшить 
®ло развития производства овощей и кар- 
°Феля, производство всех зерновых и 
Эпических культур. Необходимо воору- 
йть колхозы передовым опытом, энергич- 
'е внедрять достижения пауки, вскры- 
ть и использовать все имеющиеся ре- 
Риы роста общественного хозяйства. 
°лг партийных организаций состоит в 
51. чтобы возглавить новый трудовой и

политический подъем в деревне. Нельзя 
считать нормальным то, что в ря
де наших районов сельские нартийные ор
ганизации до сих пор работают по-ста
рому.

Возьмем, к примеру, партийную орга
низацию колхоза селения Анаклия. В 
своем отчетном докладе секретарь этой ор
ганизации т. Берая ничего не сможет 
сказать о том, как колхозная партийная 
организация борется за претворение в 
жизнь решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Не сможет сказать потому, что 
борьбы-то этой партийная организация 
колхоза не ведет. Являясь самой отстаю
щей в Зугдидском районе, артель и поны
не еще ничего не сделала для ликвидации 
своего отставания. Массово-политическая 
работа в колхозе находится на низком 
уровне, политическому воспитанию тру
дящихся не уделяется должного внима
ния. Партийная организация не оказыва
ет необходимого влияния на положение 
дел в колхозе.

Недостатки и ошибки в работе сельских 
партийных организаций должны быть до 
конца вскрыты на отчетно-выборных со
браниях. На основе предложений коммуни
стов, в соответствии с решениями сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, необходимо 
принять меры для решительного искоре
нения этих ошибок.

На отчетно-выборных собраниях долж
ны быть созданы все условия для того, 
утобы каждый коммунист имел возмож
ность свободно высказать свои мысли, 
вс&шлть недостатки и подвергнуть крити
ке конкретных виновников этих недостат
ков, невзирая на лица. Надо реагировать 
на каждый факт зажима критики, строго 
наказывать тех, кто попытается глушить 
критику.

Известно, что в работе тбилисской го
родской милиции имеется немало недостат
ков. Уровень внутрипартийной работы в 
партийных организациях отделений мили
ции все еще невысок. Между тем отчетно- 
выборное собрание коммунистов пятого от
деления милиции прошло при низкой ак
тивности собравшихся. Критики и само
критики на этом собрании не было.

Следует сказать, что уже первые от
четно-выборные партийные собрания по
казали, что в подготовке и проведении их 
имеют место серьезные недостатки. С 
опозданием началось собрание в тбилис
ской артели «Инпромторг». Многие комму
нисты вовсе не явились на собрание.

Успешное проведение отчетов и выбо
ров во многом зависит от того, насколько 
хорошо будет подготовлено и проведено
собрание, насколько отчетный доклад бу
дет деловым и глубоко отразит важней
шие, животрепещущие вопросы жизни 
данной партийной организации В то же 
время следует обратить внимание на то, 
чтобы решение каждого отчетно-выборного 
собрания было конкретным, намечало
реальную программу дальнейшей деятель
ности партийной организации.

Отчеты и выборы партийных органов—  
важнейшая политическая кампания. Сек
ретари горкомов и райкомов партии, все 
партийные работники обязаны принять 
самое активное участие в проведении этой 
кампании. Между тем факты показывают, 
что многие секретари горкомов и райко
мов не присутствуют на отчетно-выбор
ных собраниях, не знают действительного 
положения дел на местах. Ясно, что они 
не смогут осуществлять оперативного ру
ководства отчетами и выборами.

Горкомы и райкомы партии должны 
усилить свое руководство отчетно-выбор
ными собраниями в первичных партий
ных организациях. Помогая этим органи
зациям лучше подготовить собрания, они 
обязаны обеспечить условия для всемерно
го развертывания самокритики и критики 
недостатков в работе.

Правильно сделают те партийные орга
ны, которые сейчас же после отчетно-вы
борного собрания наметят пути выполне
ния принятого решения, сделают все для 
его безусловного осуществления.

Отчетно-выборные партийные собрания 
будут способствовать дальнейшему подъ
ему всей внутрипартийной рабо.ты. Они 
явятся могучим средством мобилизации 
партийных масс на борьбу за осуществле
ние величественных задач, поставленных 
XIX съездом партии, историческими реше
ниями партии и правительства, направ
ленными на крутой подъем производства 
товаров народного потребления, на повы
шение материального и культурного бла
госостояния советского народа.

День Советской Грузии
Приезд в Тбилиси делегации 

колхозников Подмосковья
Вчера в Тбилиси по приглашению чле

нов колхоза имени Махарадзе Гареубай
ского района приехала делегация из колхо
за имени Молотова Раменского района 
Московской области.

Делегацию возглавляет председатель 
артели имени Молотова тов. Н. Пузанчи
ков. В составе делегации —  секретарь 
колхозной партийной организации агроном 
тов. П. Усачев, бригадир тов. В. Блохин, 
зоотехник тов. В. Киреева, пчеловод тов. 
В. Малышев, секретарь колхозной комсо
мольской организации звеньевая тов. 
Е. Катанская, звеньевая тов. А. Никити
на, свинарка тов. В. Гонина, колхозницы 
тт. 3. Катанская и И. Ланзичкина. к

На тбилисском вокзале гостям была 
устроена торжественная встреча.

—  С чувством большой радости, глу
бокого волнения, —  заявил по приезде в 
Тбилиси руководитель делегации председа
тель колхоза имени Молотова тов. Н. Пу
занчиков, —  мы приехали в Грузию. С 
колхозниками Советской Грузии нас свя
зывают дружба и социалистическое сорев
нование в борьбе за дальнейший подъем 
общественного хозяйства наших колхозов, 
за выполнение исторических решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, направ
ленных на дальнейшее развитие сельско
го хозяйства нашей великой Родины.

С большой радостью передадим мы 
своим грузинским друзьям свой опыт и в 
свою очередь будем внимательно изучать 
опыт наших друзей.

Дружба и социалистическое соревнова
ние колхозников Подмосковья с колхозни
ками Грузии являются ярким выражением 
великой дружбы братских народов нашей 
Родины.

Делегация колхозников Подмосковья
пробудет в Грузии несколько дней. Она 
ознакомится с жизнью и работой колхоза 
имени Махарадзе, с достижениями трудя
щихся Грузии в хозяйственном и культур
ном строительстве.

Дружба завода и МТС

Здание доклада тов. К. Е. Ворошилова „3 6-я  годовщина 
Великой Октябрьской социалистической революции"

°̂сударственное издательство полити
кой литературы выпустило в свет от- 
•‘ьн°а брошюрой доклад тов. К. Е. Во- 
■’идова на торжественном заседании 
Левого Совета 6 ноября 1953 года

«36-я годовщипа Великой Октябрьской 
социалистической революции*.

Брошюра издана массовым гаражом.

(ТАСС).

Строительные Материалы 
для колхозных новостроек
МАХАРАДЗЕ, 19. (Корр. «Зари Восто

ка»), Здешние колхозы развертывают 
строительство скотных дворов, складов, 
гаражей, клубов и других производствен
ных, хозяйственных и культурно-бытовых 
помещений. Колхозные новостройки вызы
вали большой спрос на различные строи
тельные материалы.

Колхозы района закупили в этом году 
более 1.800 тонн цемента, 3.500 кубомет
ров строительного леса, более 200.000 
штук черепицы, большое количество арма
турного железа, шифера и других материа
лов.

Торговые организации продали колхо
зам в два раза больше строительных ма
териалов, чем в прошлом году.

Слесарь М. Далакишвили одним из первых включился в соревнование за 
успешное выполнение заказов подшефной заводу М Т С  Н а  с я и м к е : т .  Да
лакишвили за работой.

Коллектив Тбилисского паровозо-ва- 
гоноремонтного завода имени Сталина, 
воодушевленный решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, стремится 
активно помогать сельскому хозяйству.

Уже работают на селе молодые спе
циалисты завода, первыми откликнув
шиеся на призыв партии.

Заместитель начальника тендерного 
цеха завода В. Шенгелия начал рабо
тать начальником мастерских Цхакаев- 
ской машинно-тракторной станции. В 
Самтредской МТС приступил к работе 
Ш. Шубладзе, бывший начальник про
изводственного участка павпвозосоопно- 
го цеха. С. Жамкочян, начальник тех
нического бюро этого же цеха, направ
лен на работу в Ахал калак скую МТС.

На заводе следят за первыми шагами 
своих посланцев, поддерживают с ни
ми связь.

Месяц назад коллектив предприятия 
взял шефство над Марткобской машин
но-тракторной станцией. Руководители 
завода побывали на месте, познакоми
лись с работниками МТС, с их нужда
ми и запросами.

За короткий промежуток времени 
завод выделил Марткобской машинно- 
тракторной станции лесоматериалы, 
кровельное железо, инструментальную 
сталь, изготовил инструменты.

На заводе ныне живут с МТС
одной жизнью. ’ Все более извест
ными становятся в его цехах имена 
передовых трактористов Чубинидзе, 
Мсцхварпшвили, Николаишвили и дру
гих. Этому во многом содействовала 
состоявшаяся недавно встреча шефоз 
с подшефными.

Многолюдно было в этот вечер в 
клубе. Собрание открыл секретарь за
водского комитета комсомола С. Мика- 
дзе. Он предоставил слово слесарю 
М. Далакишвили.

—  Отвечая на .историческое поста
новление сентябрьского Пленума ЦК 
КП СС , крепя дружбу е подшефной 
МТС, молодежь завода добивается но
вых трудовых успехов,— сказал т. Да
лакишвили.— Я обязуюсь ежемесячно 
выполнять задания на 300 процентов, 
принять активное участие в выполне
нии заказов Марткобской МТС.

С большим интересом слушали 
собравшиеся выступление знатного 
тракториста МТС комсомольца Н. Чу
бинидзе.

На собрании был заключен социали
стический договор между заводом 
и МТС.

Г. К А Ч К А Ч И Ш В И Л И ,

Ученые в помощь 
колхозному производству
Научные работники Института почвове

дения, агрохимии и мелиорации Академии 
паук Грузинской ССР завершили важную 
научно-исследовательскую работу по выяс
нению возможности использования мало
мощных гажевых почв Самгорской степи 
под м̂ноголетние культуры. В нынешнем 
году, например, на опытном участке ин- 
тжтута в Самгори собрало более 70 цент

неров винограда с гектара. Разработанный 
учеными метод обработки и ухода за га- 
жевыми почвами, занимающими в Самго
ри нлотцадь около 11 тысяч гектаров, ре
комендуется для внедрения в сельскохозяй
ственном производстве.

Большое практическое значение имеет 
проведенная институтом работа по борьбе 
с водной эрозией почвы. Научные работ
ники выявили районы, наиболее подвер
женные эрозии, установили причины ее, 
разработали меры борьбы с ней. 
Установлено, что весьма эффектив
ным способом борьбы с водной эро
зией является устройство водозадер
живающих канав поперек склонов. 
Опыты, проведенные на протяжении ряда 
лет в Гареубанском и Сагареджойском рай
онах, показали, что это приводит к сокра
щению стока на 30— 50 процентов и по
вышению урожайности пшеницы на 20—  
25 процентов.

Плодотворную работу ведут ученые по 
агробиологическому методу улучшения со
лонцовых почв в низменпой орошаемой 
зоне районов Восточной Грузии. Они 
предложили с этой целью, в частпости, 
проводить плантажную обработку солонцо
вой почвы на глубину 50 сантиметров, 
гипсование ее с применением гажи, 
посев многолетних и однолетних трав 
на зеленое удобрение.

Большую ценность для нужд сельского 
хозяйства республики представляет проде
ланная институтом работа по изучению 
сидерационных культур для поливных и 
части неполивных районов Восточной Гру
зии. _  .

За досрочный ремонт 
тракторов

АХАЛЦИХЕ, 19. (Корр. «Зари Восто
ка»). В Ахалцихской МТС начался оевнне- 
зимний ремонт тракторов. Первыми при
ступили к ремонту бригады, которые воз
главляют А. Пеикришвили и Р. Карапе
тян. Из ремонта выпущены первые тра
кторы.

Механизаторы Ахалцихской МТС обяза
лись выполнить квартальный план ре
монта тракторов и прицепного инвентаря 
досрочно, к 20 декабря.

Р Е П О Р Т А Ж У М О С К О В С К И Х  Д Р У З Е Й
В столицу поезд привез обувщиков 

Грузии поздним вечером. И хотя властво
вал легкий морозец и падал хлопьями 
снег, тепло большой и светлой дружбы 
одинаково согревало встретившихся на 
перроне гостей Москвы и их хозяев —  
представителей коллектива фабрики «Па
рижская Коммуна». Встреча была радост
ной, сердечной, волнующей.

Первые три дня пребывания в Москве 
делегация посвятила глубокому изучению 
богатого опыта фабрики «Парижская Ком
муна». В этом отношении каждый уголок 
фабрики напоминал частицу единой 
большой лаборатории, гостеприимно рас
пахнувшей свои двери перед посланцами 
нашей республики.

Многое из того, что увидели обувщики 
Грузии даже на фабричном дворе, вызва
ло у них глубокий интерес. Здесь рас
клеены многочисленные листовки-«мол
нии», поздравляющие передовиков сорев
нования с достигнутыми ими высокими 
показателями в труде. Одна из листовок- 
«молний», в частности, гласит:

«Привет коллективу первого монолит
ного цеха, завоевавшему в социалисти
ческом соревновании за октябрь звание 
цеха отличного качества и переходящее 
Красное знамя фабрики. Желаем закре
пить и приумножить успехи.

Фабком».
Ключом бьет жизнь на фабрике. Ячей

ка НИТО в одном из объявлений извеща
ет своих членов о предстоящем собрании, 
на котором будут обсуждаться доклад об 
опыте организации контроля за качеством 
обуви и мероприятия по ликвидации воз
врата обуви на переделку. Вот объявле
ние. вывешенное в технической лаборато
рии фабрики. Лаборатория приглашает ра
ботников предприятия на лекцию доктора 
технических наук А. Д. Зайончковского 
«Искусственная кожа на волокнистой ос
нове».

Научные конференции, лекции, докла
ды, беседы агитаторов, наглядная агита
ция— все здесь широко и умело исполь
зуется для решения новых и ответствен
ных задач, вставших перед коллективом 
предприятия в нынешний период. Одной 
думой, одной заботой живет каждый из

Делегация обувщ иков Г р у з и и  
в ц ех а х  ф абрики  „ П а ри ж ска я К о м м у н а 4

членов большой фабричной семьп— вссмер- 
ио увеличить выпуск первосортной обуви, 
расширить ее ассортимент, добиться изящ
ной отделки, снизить себестоимость про
дукции.

Фабрика «Парижская Коммуна» стоит 
на первом месте в стране по способам 
крепления, но разнообразию видов моде
лей и фасонов изготавливаемой ею обуви. 
Здесь выпускается обувь начиная с кро
хотных детских «гусариков» до самых 
больших размеров и самых различных ви
дов. Продукция фабрики в основном идет 
в московские магазины. Предприятие еже
годно дает москвичам более 9 миллионов 
пар обуви, тогда как в первые годы его 
основания, лет 30 назад, оно выпускало 
сто тысяч пар в год. Впрочем, возрос
шую за последние годы мощность фабрики 
нельзя механически измерять лишь коли
чеством обуви. Нужно принять во внима
ние и другую сторону. За последние годы 
ассортимент выпускаемой фабрикой про
дукции стал более трудоемким. До войны, 
например, здесь в основном изготовлялась 
только прошивная обувь. Сейчас же зна
чительный удельный вес в продукции 
фабрики имеет рзнтовая модельная обувь. 
Вовсе снята с производства текстильная 
комбинированная обувь. На смену целому 
ряду старых моделей, не пользующихся 
широким спросом потребителя, пришли но
вые красивые модели. .

—  Добро пожаловать, друзья!— говорит 
технолог фабрики С. П. Курочкин, вводя 
обувщиков Грузни в 3-й рантовый цех.

Здесь пошивается исключительно мо
дельная женская обувь высокого качества. 
На конвейере сегодня— 7 моделей обуви. 
Цех выпускает в день 1.000 нар обуви. 
Члены делегации внимательно присматри
ваются ко всем производственным про
цессам, беседуют с работниками цеха, вы
ражая свое восхищение прекрасными мо
делями, чистотой и изяществом отделки. 
Этот цех славится на фабрике тем, что

перевыполняет план, выпускает перво
сортную обувь.

С большим почтением говорят работни
ки цеха о старейшем модельере предпри
ятия Константине Емельяновиче Емелья
нове, отдавшем свыше 30 лет жизни лю
бимому делу. У Емельянова много учени
ков— любознательных, талантливых лю
дей, которыми по праву гордится их учи
тель. • Возросший спрос советского потре
бителя на прочную, изящную обувь вы
двинул в качестве важнейшей задачи по
полнение модельной группы новыми кад
рами. Ина уже усилена тремя инженерами.

«Парижская Коммуна» на днях пред
ставила художественному совету при Глав
обуви Министерства промышленных това
ров широкого потребления СССР около 
двухсот новых моделей к весенне-летнему 
сезону 1954 года. В нынешнем году фа
брика резко расширила ассортимент ко
жаной летней обуви с верхом ярких рас
цветок и с улучшенной отделкой. Подго
товлено много образцов женских туфель 
на среднем каблуке, пользующихся боль
шим спросом. Выпуск этой обуви будет 
увеличен в два раза.

Много интересного почерпнули обув
щики Грузии из беседы с заместителем 
главного инженера фабрики М. М. Попо
вым. Он подробно рассказал * о техниче
ских новшествах, которые могут быть с 
успехом введены и на обувных предприя
тиях нашей республики.

—  Выпуск первосортной обуви в це
лом по фабрике систематически превыша
ет плановое задание,— сказал тов. Попов.—  
Все цехи соревнуются за ликвидацию 
возврата обуви на переделку. В результа
те _ значительно улучшился ригм на кон
вейере. повысилось качество отделки обу
ви, снизилась себестоимость. Фабрика из 
месяца в месяц перевыполняет планы.

Хотя знакомство с опитом «Парижской 
Коммуны» только началось, в блокнотах 
членов делегации уже много записей о

ценных новаторских методах московских 
обувщиков.

Начальник закройного цеха Иван Федо
рович Ваганов— высокий, стройный чело
век с умными сосредоточенными глазами 
и доброй улыбкой —  охотно отвечает на 
многочисленные вопросы товарищей из 
Грузии. Александра Кухалагавили —  на
чальник штамповочного цеха Навтлугской 
фабрики Главобувп, комсомолка Елена 
Аревгаатяд— закройщица этой же фабри
ки, Артем Церетели— руководитель брига
ды отличного качества Тбилисской обув
ной фабрики >й 3, Шалва Иосебатвили 
— председатель фабкома Тбилисской обув
ной фабрики )(• 2 и другое члены деле
гации атакуют товарища Ваганова вопро
сами, получая обстоятельные ответы.

Ваганов вручает им образцы различной 
технической документации, используемой 
в цехе, которые помогут грузинским обув
щикам в улучшении технологических про
цессов.

И вновь слышатся вопросы, обращен
ные к начальнику закройного цеха:

—  Как у вас составляются наряды, 
каков порядок их выдачи?

—  Покажите, пожалуйста, нам план- 
карту; какой низ вы ставите на эту 
обувь?

Посланцы Грузии обмениваются между 
собой короткими фразами:

—  Как это хорошо придумано!
—  Следует и нам добиться такой чи

стоты в цехах.
—  Введем и у себя доску с образчика

ми неправильного раскроя.
7 "  Надо поставить перед дирекцией на

шей фабрики вопрос о помощи отстаю
щим.

За окнами просторных корпусов сгусти
лись сумерки, а в цехах светло, как днем, 
— горят лампы дневного света.

Завтра— новый день на фабрике, новые 
впечатления, новые вопросы и ответы. 
Хорошо у друзей! Встреча с ними обога
щает знаниями, которые накоплены года
ми, служат стимулом к новым творческим 
дерзаниям на благо любимой Родины.

Г. С ЕМ ЕН О В .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Москва. 19 октября.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

Шире вовлечь женщин в колхозное производство
Пэред овцйаявемгчесввм сельским хо

зяйством поставлены большие задачи —  
в ближайшие два— три года резко повы
сить урожайность зерновых, картофеля, 
овощей, технических я других сельскохо
зяйственных культур, обеспечить крутой 
подъем в развитии общественного живот
новодства. В борьбу за решение этих за
дач включилось все наше колхозное кре
стьянство, в том числе и женщины, 
играющие значительную роль в сельско
хозяйственном производстве.

Можно привести немало примеров из 
жизни колхозов Карельского района, на
глядно свидетельствующих об огромной 
роли женского труда в развитии обще 
ствонного хозяйства, в выполнении произ 
водствонных планов артелей. Более поло
вины общего числа трудоспособных кол 
ховников, занятых в полеводческих брига
дах, на животноводческих фермах и в 
других отраслях колхозного производства, 
составляют женщины.

В районе широко развито свеклосеяние. 
Площадь под этой технической культу
рой достигает 1.150 гектаров. Около 
70— 80 процентов работ на свеклович
ных плантациях выполняют колхозницы.

Много женщин трудится на животно
водческих фермах, в садоводческих и 
овощеводчоских бригадах, выдвинуто на 
руководящую работу в качестве членов 
правлений колхозов, ревизионных комис
сий, заведующих фермами, бригадиров, 
звеньевых.

Трудясь в сельском хозяйстве, совет
ские женщины с честью выполняют воз
ложенные на них задачи. Среди них 
немало хороших организаторов, энтузиа
стов социалистического соревнования, 
борцов за передовую агротехнику. Взять, 
к примеру, колхозницу Н. Шошиашвили. 
Она руководит одной из полеводческих 
бригад в колхозе имени Орджоникидзе 
села Бебниси. Энергичный, инициатив
ный работник, т. Шошиашвили образцово 
организовала труд колхозников, наладила 
контроль за выполнением заданий, за 
качеством работы. Возглавляемая ею 
бригаДа— передовая в колхозе. Все сель
скохозяйственные работы она выпол
няет в сроки, предусмотренные агротех
никой. В этом году бригада т. Шо
шиашвили собрала хороший урожай: ку
курузы получено в среднем с гектара 

- 27 центнеров при плане 18 центнеров, а 
сахарной свеклы —  более 500 центне
ров против задания 320 центнеров.

Заслуженным почетом среди колхозни
ков артели села Мохлси пользуется руко
водитель полеводческой бригады колхоз
ница С. Цицкишвили, получающая высо
кие урожаи пшеницы и сахарной свеклы.

Подобных примеров отличной работы 
женщин в колхозах района можно приве
сти множество. В минувшем году из двух 
с лишним миллионов трудодней более 
700.000 трудодней было выработано жен
щинами.

Райком партии уделяет серьезное вни

мание воспитанию колхозниц, улучшению 
агитации инкассовой работы среди жен
щин, болей' широкому вовлечению их в 
колхозное строительство. Райком заслу
шал отчеты бюро первичных партийных 
организаций селений Абиси, Абано, Р̂ г- 
иси о работе среди женщин, дал кон
кретные указания секретарям парторга
низаций. как вести воспитательную рабо
ту среди колхозниц, как содействовать 
повышению их активности в борьбе за 
развитие общественного хозяйства. *

Большую заинтересованность в делах 
колхоза, в выполнении текущих сельско
хозяйственных работ колхозницы прояв
ляют там, где налажена массово-полити
ческая работа, где к запросам и нуждам 
Женщин относятся внимательно, чутко, 
где на руководящие посты смело выдви
гают передовых колхозниц.

Хорошо поставлена работа среди жен
щин в колхозе села Мохиси. Партийная
организация (секретарь партбюро т. Диа- 
самидзе) чутко прислушивается к голосу 
колхозниц, постоянно заботится о том, 
чтобы они принимали активное участие 
в политической и производственной 
жизни села.

Из 744 колхозников артели 425— жен
щины. Это —  большая сила. Самоотвер
женно трудясь на всех участках колхоз
ного производства, они борются за в ы с о 
к и й  урожаи зерновых культур, овощей, 
сахарной свеклы и фруктов.

Женщины принимают деятельное уча
стие в работе по орошению основных зе
мельных массивов колхоза, по ремонту 
помещений для скота, строительству но
вых помещений.

Благодаря широкому вовлечению жен
щин в колхозное производство, повседнев
ной воспитательной работе с ними, ак
тивному участию колхозниц в социали
стическом соревновании, сельскохозяй
ственные артели селений Бсбниси, Лете- 
ти, Згудери, Дирбн и Другие имеют хо
рошие хозяйственные показатели. Здесь 
распределяют на трудодень 3,5— 5 ки
лограммов зерна, овощи, картофель и дру
гие сельскохозяйственные продукты, а 
также деньги.

Однако в ряде колхозов района пар
тийные организации недооценивают зна
чение женского труда.

Для примера возьмем колхоз села Ке- 
хиджвари. Партийная организация этой 
артели (секретарь партбюро т. Ломита- 
швияи) не уделяет должного внимания 
политико-воспитательной работе среди 
колхозников. Беседы в полеводческих 
бригадах проводятся от случая в случаю, 
в отрыве от задач сегодняшнего дня. 
Партийное бюро не обсуждает вопросов, 
связанных с усилением воспитательной 
работы среди женщин, изучением нужд и 
запросов колхозниц. Вот почему в брига
дах часто нарушается трудовая дисципли
на, много женщин не вовлечено в кол
хозное производство.

Партийная организация кехиджварско- 
гр колхоза проходит мимо таких фактов, 
когда члены семей руководящих работ
ников артели избегают участия в об
щественном труде.

Подобные факты имеют место и в кол
хозе села Земо-Хведурсти (секретарь 
парторганизации т. Гегелашвили), где 
работы выполняются о большим опозда
нием, низка Урожайность сельскохозяй
ственных культур, а также продуктив
ность общественного животноводства.

Недостатки в деятельности первичных 
партийных организаций колхозов, осо
бенно в воспитательной работе среди 
женщин, являются прямым следствием 
того, что райком партии недостаточно 
занимался таким важным делом, Ш  по
вышение активности женщин в колхоз
ном строительстве.

Сейчас райком партии исправляет эту 
ошибку. Руководствуясь постановлением 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, работ
ники райкома партии совместно с акти
вам первичных парторганизаций изучают 
на местах состояние массово-политиче
ской работы среди колхозниц, проверяют, 
созданы ли необходимые условия для ши
рокого вовлечения женщин в колхозное 
производство. Вопрос этот обсуждался и нз 
очередном пленуме райкома. Пленум под
верг критике недостатки нашей работы, от
мстил, что все еще имеют место факты 
недооценки женского труда в колхозах 
селений Гвлеви, Квенаплави, Чандреби, 
Окросопеди и других, что колхозницы 
слабо привлекаются к участию в обсужде
нии важнейших вопросов колхозного 
производства, организации труда в брига
дах и на животноводческих фермах.

Пленум райкома помог вскрыть не
достатки, направить внимание колхозных 
партийных организаций на их устра
нение. Секретарям партийных бюро даны 
указания периодически обсуждать на 
партийных собраниях вопросы работы 
среди женщин, повышать их политиче
скую и трудовую активность, широко по 
луляризировать опыт передовых колхоз 
ниц.

Сентябрьский Пленум Центрального Ко
митета нашей партии поставил перед со
ветским народом грандиозные задачи 
теле дальнейшего развития сельского хо
зяйства. Для Того, чтобы успешно вы
полнить начертанную партией программу 
подъема всех отраслей социалистического 
сельского хозяйства, необходимо реши
тельно покончить с имеющимися недо
статками во всех областях колхозного 
производства, преодолеть отставание ря
да колхозов, повысить уровень работы 
первичных партийных организаций и ру
ководства ими. Во всей этой работе необ
ходимо широко опираться на женщин, 
представляющих огромную силу в колхоз
ном строительстве. ...... ....... .....

В. ГЕЛ А Ш В И Л И .
секретарь Карельского райкома партии.

Парторганизация нуждается в помощи
Колхоз имени Сталина села Цнхясдзири 

Кобулетсвого района один из крупных 
в Аджарии. Он имеет 123 гектара цитру
совых, более 100 гектаров чайных план
таций. Примерно 80 гектаров освоены под 
многолетними и однолетними культурами. 
Колхоз занимается овощеводством, живот
новодством, птицеводством и пчеловодством. 
Имеются все условия для успешного раз
вития общественного хозяйства колхоза. 
Между тем, эти богатые возможности ис
пользуются здесь крайне неудовлетвори
тельно.

В колхозе не уделяется должного вни
мания развитию животноводства, низка 
продуктивность скота. При наличии высо
копородного стада коров в колхозе мало 
надоецо молока. Не осуществляется нор
мальный уход за скотом.

Еще хуже обстоит дело с развитием 
огородничества. Планом предусмотрено до
вести среднюю погектарную урожайность 
овощей до 100 центнеров, а колхоз полу
чает но более 50 центнеров овощей с гек
тара. Следовательно, снижается доходность 
от огородничества. Колхоз имеет убыток от 
птицеводства и пчеловодства.

Эти серьезные недостатки результат

того, что коммунисты и комсомольцы 
артели не проявляют своей авангардной 
роли. Больше того, многие из них нахо
дятся в числе отстающих. Так, не выпол
няли плана чаеводческие бригады, воз
главляемые коммунистами и комсомольца
ми.

В текущем году на партийных собра
ниях шесть раз обсуждался вопрос о ходе 
сбора чайного листа. Но дальше регистра
ции фактов отставания, серьезных нару
шений агроправил и плохой организации 
труда дело не пошло.

За все это время на собраниях ни разу 
не ставился вопрос о проверке исполнения 
принятых решений. *

Слабо поставлена в колхозе политико
воспитательная работа. Партбюро выдели
ло 18 агитаторов, но Как они работают, 
ему неизвестно. Пользуясь отсутствием 
контроля, некоторые агитаторы безответ
ственно относятся к порученному им делу. 
Например, многие колхозники даже не пом
нят, на какую тему проводилась Послед
ний раз беседа. Характерно, что среди 
коммунистов, выделенных агитаторами, нет 
ни одного, работающего непосредственно 
на производстве.

От случая к случаю выпускаются здесь 
полевые листки. Редко выходит стенгазе

та. На ее страницах не развернута крити
ка и самокритика, не популяризируется 
опыт передовиков. В одном из последних 
номеров стенгазеты помещены всего две за
метки: одна посвящена вопросу о ходе 
сбора чайного листа, другая— работе жи 
вотноводческой фермы. И ни в одной из 
этих заметок ничего не сказано о задачах 
колхоза в связи с решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Партийная организация колхоза не про
являет должной настойчивости в деле соз
дания условий для активного участия жен
щин в колхозном производстве. Более 120 
колхозниц имеют малолетних детей, но 
нет здесь ни детского сада, ни яслей.

Серьезные недостатки в работе пар*- 
тлйной организации колхоза являются 
прямым результатом слабой помощи и ру
ководства со стороны Еобулетского рай
кома партии. Работники райкома и, преж
де всего секретари, редко бывают в кол
хозе, не помогают секретарю партбюро 
т. Концелидзе добиваться улучшения пар
тийно-политической и партийно-организа
ционной работы.

М. Р У С И Е Ш В И Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

Из редакционной почты

Отчетный доклад за... пять минут
На днях состоялось отчетно-выборное 

комсомольское собрание на Лагодехеком 
табачно-ферментационном заводе. Когда 
секретарь комитета комсомола т. Гведа- 
швили закончил доклад, ему задали во
прос:

—  А как все же работали комсомоль
цы?

Вопрос этот был задан не случайно. Со
бравшиеся надеялись, что докладчик по
дробно и обстоятельно расскажет о жизни 
и деятельности комсомольской организа
ции, о том, как заводская молодежь и в 
первую очередь члены ВЛКСМ выполняют 
постановление Совета Министров СССР и 
ЦК КПСС «О расширении производства 
продовольственных товаров и улучшении 
их качества», как борются за то, чтобы 
перевести в 1954— 1955 годах технологи
ческий процесс ферментации табака на

автоматическое управление, закончив вне
дрение программных автоматов— регулято
ров температуры и влажности воздуха. Но 
этого, к сожалению, не произошло. В от
четном докладе, который продолжался... 
пять минут, ничего не было сказано о По
становлении партии и правительства, о 
том, как комсомольцы работают, добивают
ся повышения производительности труда, 
улучшения качества выпускаемой продук
ции.

Среди комсомольцев, работающих на за
воде, есть Немало передовых производ
ственников. Взять, к примеру, клетчика 
Исаева. Он систематически выполняет 
план на 160— 170 процентов. Его имя за
несено в заводскую Книгу почета. Успеш
но работают комсомольцы тт. Нозадзе, 
Гаркушина, Капанадэе. О каждом из них 
можно рассказать много интересного и

поучительного. И напрасно этого не сде
лал докладчик.

На отчетно-выборном собрании присут
ствовал секретарь РК ЛКСМ Грузии т. Ба- 
бунашвнли. Следовало полагать, что он 
поправит докладчика. Но т. Бабунашвили 
видимо был доволен ходом собрания и 
предпочитал занимать позицию невмеша 
тельства.

В Лагодехеком районе, как и по всей 
республике, проходят отчетно - выборные 
комсомольские собрания. Это —  большое и 
важное событие в жизни комсомольских 
организаций. Райком партии должен поза
ботиться о том, чтобы отчетно-выборные 
собрания прошли на высоком идей
ном и организационном уровне, под зна
ком деловой, острой, принципиальной 
критики и самокритики, чтобы они были 
подлинной ‘школой коммунистического вос
питания молодежи.

Украинская ССР. На базу Одесского об
ластного потребительского союза поступает 
много промышленных и строительных ма
териалов, новых механизмов, электромото
ров и другого оборудования для продажи 
колхозам.

Н а  с н и м к е :  работницы склада Г. А.
Пец (слева) я Ф . И. Александрова оформ
ляют поступление электрических моторов.

Фото А, Фатеева. Фотохроника ТАСС.

П А Р Т И Й Н А Я  Х Р 0 Н И Н А
Пленум Абашского райкома партии обсу

дил отчет редактора районной газеты «Саб- 
чота сопели» т. Гочолеишвили.

Пленум отметил серьезные недочеты га* 
зеты. которая слабо освещает опыт работы 
первичных партийных организаций, пропа
гандистов и консультантов, мало работает 
с авторским активом, сельскими корреспон
дентами.

Пленум наметил конкретные мероприятия 
во  улучшению работы редакции газеты.

Отчет бюро первичной партийной органи
зации колхоза имени Кирова села Цалка 
был обсужден на пленуме райкома партии.

На пленуме отмечалось, что партийная 
организация слабо контролирует деятель
ность правления колхоза. Не все комму
нисты показывают пример в работе. Неко- 

/ торые из них не выполняют производствен

ных заданий. Отмечалось также отсутствие
коллегиальности в работе партийного бюро.

Пленум установил, что слабая работа 
партийной Организации связалась на хозяй
ственной деятельности колхоза. В  колхозе 
низка продуктивность животноводства, не 
подготовлены помещения для зимовки ско
та. Часть колхозников не выработала обя
зательного минимума трудодней.

По обсужденному вопросу принято реше
ние.

На строительстве 
Куйбышевской ГЭС
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы

шевская область), 19 ноября. (ТАСС). В 
Заволжье пришла осень. Тонкий снеговой 
покров, словно белая скатерть, укрыл из
вилистую гряду Жигулей, припорошил 
строительные площадки Куйбышевской 
ГЭС.

Вниз по Волге сплошным потоком 
плывут ледяные островки. В центре реки, 
на самой быстрине, напротив Котлована 
ГЭС высится сооружение из бетона, кам
ня я стали, издали похожее на большую 
башню. Это— русловая опора пересекаю
щей Волгу воздушной канатной дороги—  
один из сложнейших строительных объек
тов гидроузла. Воздушная магистраль 
должна связать каменные и песчаные 
карьеры с бетонными заводами на обоих 
берегах Волги.

Коллектив строителей старшего прора
ба В. Ф. Крылова закончил сооружение 
бетонного основания опоры. Сейчас широ
кое железобетонное кольцо, на которое 
обопрется металлическая мачта, возвы
шается над водой более чем на 15 метров. 
В ближайшие дни начнется сборка метал- 
ЛОЙоййДОЦИй башни. Работа-будет- ве
стись методом наращивания. Как только 
установят мачту, на ней, на 70-метровой 
высоте, укрепят сверхпрочные стальные 
канаты-рельсы, по которым пойдут ва
гонетки воздушной дороги.

Мачты-опоры на левом берегу под
ходят к высокому земляному валу, за ко
торым начинается котлован водосливной 
плотины. Здесь уложен первый бетон.

За перемычкой, примерно в центре 
острова Телячьего, к водосливной железо
бетонной плотине примыкает земляная 
плотина. В это сооружение, которым 
гпдростроевцы перегородят Волгу, будет 
намыто около 30 миллионов кубометров 
песка.

30 ноября—тираж 
трехпроцентного займа

30 ноября в г. Кутаиси проводится оче
редной, Зб-й тираж выигрышей Государ
ственного трехпроцентного внутреннего вы
игрышного займа.

В  тираже будет разыграно 42.500 выиг
рышей на сумму 23.251.000 рублей. В  чис
ле их выигрыши в 50.000, 25.000, 5.000, 
1.000 и 400 рублей.

Советские государственные займы, оказы
вая большую помощь стране в финансиро
вании народного хозяйства, вместе с тем 
приносят значительные доходы.. населению. 
Держатели займов получили в виде выигры
шей в 1951 г. около 5 миллиардов рублей, 
в 1952 г. — 7 миллиардов рублей, а в 195-3 
году намечено выплатить выигрышей насе
лению на сумму около 10 миллиардов руб
лей. За 10 месяцев текущего года только 
трудящиеся Грузии получили в виде выиг
рышей 155.744 тЫСячи руОлей.

По Государственному трехпроцентному 
внутреннему займу ежегодно проводится 
шесть основных и один дополнительный 
тираж выигрышей. Тиражи проводятся в 
различных городах Советского Союза.

Тираж выигрышей в г. Кутаиси проводит
ся в помещении драматического театра 
имени Месхишвили. Члены тиражной ко
миссии будут отвечать на вопросы трудя
щихся о государственных займах, проде
монстрируют технику проведения тиража, 
ознакомят присутствующих с порядком 
учета номеров выигравших облигаций 
и т. • д.

Присутствующие на тираже смогут 
здесь же получить выигрыши, независимо 
от их размера, включая и выигрыши в 
50.000 рублей. Для этого в помещении, где 
проводится тираж, будет работать выездная 
сберегательная касса.

Трудящиеся Грузии проявляют к пред
стоящему тиражу большой интерес. Требо
вания на облигации Государственного трех
процентного внутреннего выигрышного зай
ма возрастают с каждым днем. За 10 ме
сяцев текущего года сберегательные кассы 
республики продали населению облигаций 
этого займа на сумму более 40 миллионов 
рублей. Только в октябре в гор. Кутаиси 
население приобрело этих облигаций почти 
на 200 тысяч рублей, в Махарадзевском 
районе—на 139 тысяч рублей, в Самтред- 
ском—на 43 тысячи рублей, в Ахалкалаю 
ском— на 35 тысяч рублей.

Подготовка к проведению тиража выиг* 
рышей в Кутаиси проходит в обстановке 
общественного смотра работы сберегатель
ных касс и комиссий содействия государ
ственному кредиту и сберегательному делу, 
под знаком борьбы за лучшую организа
цию обслуживания держателей облигаций 
государственных займов.

Ш. РА М И Ш В И Л И ,
начальник Управления гострудсберкасс
и госкредита Грузинской ССР.

Нельзя ловить рыбу 
по старинке

С берега видны в открытом море силуэ
ты трех сейнеров. Это суда Крымгосрыб- 
треста, прибывшие в район Поти— Батуми 
на лов ставриды. Над ними кружит при
данный им самолет-рыборазведчик.

Только и успевают рыбаки на сейнерах 
выполнять точную и безошибочную коман
ду самолета. В результате такой совер
шенной разводки —  обильная добыча ры
бы и большие заработки рыбаков.

А неподалеку в море стоит вышедший 
на лов сейнер Потийского рыболовецкого 
колхоза «Колхида». Рыбаки-колхозники 
восхищенно смотрят на работу прибывших 
сейнеров, невольно завидуя точной воз
душной разведке хода косяков ставриды и 
других, промысловых рыб. Между тем, у 
потийских и батумских рыбаков не три, 
а дюжина сейнеров. Но... ни одного само- 
лета-рыборазведчнка.

Летом этого года был период особенно 
слабого поступления рыбы на завод от 
колхоза и потийского участка Батумской 
базы гослова. Работники завода, опасаясь 
невыполнения плана, попросили знакомых 
им рыбаков из анапского рыбоколхоза име
ни Сталина «выручить» их. Те охотно со
гласились и прибыли, вооруженные давно 
внедренными у них активными глубоко
водными орудиями лова —  большими ко
шельковыми сетями. Выловили они по
средством таких новейших орудий лова 
более 1.200 центнеров рыбы. А потпЙ- 
ские рыбаки только сейчас получили воз
можность изготовить хорошие кошелько
вые невода из капроновых сетей... Такие 
невода, помимо того, что обеспечивают бо
гатые уловы рыбы, весят раз в десять 
меньше хлопчатобумажных и, следова
тельно, намного облегчают труд.

Объясняется описанное положение тем, 
что Главазчеррыбпром не заботится о том, 
чтобы обеспечить потийские рыболовецкие 
бригады (да и батумские) новейшими ору
диями и средствами лова.

Такое отношение главка не случайно. 
Оно вытекает, во-первых, из его в корне 
неправильного, опровергнутого практикой 
взгляда на рыбопромысловый район Поти 
—  Батуми— Сухуми, как на «район мало
го рыболовства». Достаточно сказать, что 
в период весенней путины этого года сю
да, в этот «район малого рыболовства» 
и преимущественно в Поти, были направ
лены Главазчеррыбпромом сотни судов, це
лые флотилии сейнеров колхозов и баз го
сударственного лова северного Причерно
морья и Азовья, которые выловили огром
ное количество рыбы. При этом отдельные 
рыбаки заработали за путину по 20— 25 
тысяч рублей каждый. Да и не в путин
ное время здесь нередко ищут и находят 
рыбу в большом количестве бригады ры
баков на сейнерах из Крыма, Новороссий
ска. Керчи...

«Району малого рыболовства» и планы 
составляются малые. Между тем, если 
дать сюда большую современную технику 
добычи, организовать совершенную развед
ку, оснастить рыболовецкие хозяйства но
вейшими орудиями лова и штормоустой
чивыми неводами, капроновыми сетями, 
помочь им быстрее освоить приемы работы 
передовиков рыбной промышленности, те

потийские рыбаки могут увеличить уловц 
в несколько раз.

Сетования местных рыбаков на отсут
ствие усовершенствованных орудий актив
ного лова, позволяющих во много раз ущ. 
личить добычу рыбы, справедливы.

Росту добычи рыбы меШает, однако, 11е 
только неправильное отношение главка, но 
и косное отношение к нововведениям, ко- 
торое наблюдается подчас на месте. Еще 
Немало случаев, когда установленная на 
сейнерах механизация не используется 
полностью. Так, на каждом сейнере име- 
ются, но плохо используются неводовыбо- 
рочные станки и площадки. Разгрузка не
водов производится вручную, при нали
чии установленных ца сейнерах рыбона
сосов.

После весенней путины активность 
рыболовецких бригад заметно снижается. 
Это отражается я на промысл о вон обра
ботке рыбы заводом. Особенно это чувство, 
валось в третьем квартале текущего года, 
когда рабочие коптильного, маринадного’ 
иосолочного и других цехов нередко, про! 
стаивали в ожидании рыбы. Каждоднев-1 
ный лов обязателен, тем более при нали
чии сейнеров. Рыбу надо искать, но, в 
сожалению, это не практикуется со всей 
настойчивостью в межнутинные периоды.

Партийная организация рыбколхоза 
слабо борется за максимальное исподьзо* 
вание техники, недостаточно мобилизует 
рыбаков на повседневный, а не только на 
массовый лов. До последнего времени го. 
родской комитет партии и горисполком 
глубоко не вникали в состояние работы 
рыбопромысловых организаций города.

Следует сказать и о необходимости 
дальнейшего расширения промышленной 
переработки рыбы на месте.

Рыбозавод в полтора раза против плана 
увеличил в этом году обработку охлаж
денной рыбы, которая отправляется в,| 
различные города республики. Значитель-1 
но перевыполнены планы по холодному! 
копчению и грубому иосолу. Впервые в 
этом году освоен выпуск анчоусов в ма
ринаде, на которые имеется большой ио-| 
требительский спрос.

Грузрыбтресту необходимо улучшить I 
технику обработки рыбы, так как в цехах 
завода нет моечных и закаточных маши 
и вообще никакой механизации. Нужно 
также уделить особое внимание бытовых | 
условиям рабочих, ибо за все время су
ществования завода не построен ни один | 
жилой дом, нет столовой и клуба.

Скоро начнется зимний ход хамсы, ра-1 
бота предстоит большая и колхозу, и за
воду, и бригадам гослова. Заводу нужпе 
ускорить начатое строительство рыболо
вецкого причала в порту с механизиро* | 
ванным рыбоприемным пунктом.

Помощь главка в деле внедрения пер*| 
до вой техники и умелое использований 
имеющихся в наличии резервов— путь х 
новому росту добычи рыбы в районе По-1 
ти— Батуми, который надо превратить в 
район большого, - высокоразвитого рыоо-| 
ловства.

Ю . Ш ЕЛ О В И Ц К И Я .
(Корр. «Зари Востока»).

Путешествие с неожиданными 
препятствиями

Не так-то просто съездить в Махарадзе
из Тбилиси!

Если вам предстоит поездка в Махара- 
дзевский район и если у вас на руках 
командировочное удостоверение, то приоб
рести железнодорожный билет вам в день 
отхода поезда надлежит в кассе X  4 Тби
лисского вокзала.

Тут-то и начинаются ваши мытарства.
За стеклянной перегородкой сидит кас

сир. На ваш вопрос— имеются ли плац
картные билеты до Махарадзе?— следует 
весьма убедительный, но отрицательный 
ответ. Затем кассир вперяет в вас свой 
испытующий взор и, если находит в вас 
какие-то, только ему известные, призна
ки «симпатичности», заявляет, что в ви
де одолжения он вам «устроит» один 
единственный билет, который у него «за
валялся».

Обрадовавшись, вы платите кассиру на
званную им стоимость билета, благодарите 
его и отходите от кассы. Умиленно раз
глядывая и складывая несколько бума
жек, сумма которых составляет ваш би
лет, вы вдруг обнаруживаете, что «одол
жение» кассира обошлось в 5— 6 рублей. 
Это производит•на вас такое впечатление, 
что вы тут же, в кассовом павильоне, 
специально узнаете, что фамилия кас
сира —  Купарадзе...

Место ваше находится в вагоне X» 12 
Поезда Тбилиси—Батуми. Этот и еще один 
вагон следуют до Махарадзе. Проводник 
«комбинированного» вагона Каландадзе 
хозяйским взором окидывает все купе и. 
наконец, убеждается в том что больше 
никого никуда втиснуть нельзя.

Не будем долго рассказывать о поезд
ке в этом вагоне. Утро следующего дня 
вы встречаете в Натанеби. Накрапывает 
холодный Осенний дождь. Махарадзсвскйе 
вагоны отцепляют, поезд уходит в Бату
ми, и надо запасаться терпеньем. А ожи
дать предстоит не мало. Вагоны стоят 
здесь 4 часа, в ожидании поезда Бату
ми— Махарадзе. И вот тут-то и раскрывает 
себя проводник. Строгим начальническим 
тоном он предлагает пассажирам доки
нуть вагон.

—  Как же так!— удивляются пассажи
ры.— Ведь мы едем в Махарадзе этим же 
вагоном. Куда нам деваться?

—  Ничего не знаю,— непреклонно го
ворит он. —  Ухожу по своим делам...

Пассажирам не остается ничего друго
го, как покинуть вагон. Однако четьгрех- 
часовое ожидание па улице, да еще в 
плохую погоду, не предвещает ничего хо
рошего. Поэтому большинство из направ
ляющихся в Махарадзе граждан, не желая 
напрасно терять время, стало придумы

вать различные способы дальнейшего ех* | 
давания.

Натанеби отделяют от Махарадзе веся | 
лишь 18— 20 километров хорошей ас
фальтированной дороги. По ней курсИ-1 
руюТ автобусы махарадзевской район 
конторы Министерства автомобильного! 
транспорта и шоссейных дорог Грузинской 
ССР. Но как они курсируют, об этом то-] 
же стоит рассказать.

Нити движения автобусов сосредоточь I 
ны в руках начальника автостанция 
т. Шапакидзе. Он назначает в рейе| 
автобусы по своему личному усмотрению.
В рейс Натанеби— Махарадзе каждое утро | 
отправляется одна машина. Ясно, что Д3*| 
же самый вместительный автобус, направ-: 
ленный в Натанеби, не может забрать 
всех пассажиров: каждое утро прибывает 
от 150 до 200 человек, которые благо
даря непродуманно составленному расписа
нию поездов обречены на четырехчасовое
ожидание в Натанеби. Но и это все ие-| 
лочи по сравнению с том, что по нелепо
му расписанию автобусы отбывают 
Натанеби как раз за 10— 15 минут До | 
прихода поезда.

П вот тут-то открывается простор дл*| 
владельцев личных машин...

Позади здания станции Натанеби __ рзс- 
кинулась обширная площадь. V обочпп  
площади стоят автомашины марки «Побе
да» п «Москвич», хозяева которых ту* 
же. собравшись группой, подыскиваю*! 
себе пассажиров и устанавливают согла
сованную цену на проезд. Это машины! 
«Победа» X X  ГЧ-65-99: ГМ-1в-90;[
«Москвич» ГЧ-64-05 и т. д. Известны 11 
Фамилии их владельцев —  Г. Киладзе* 
Д. Шецирули, Л. Шеварднадзе, Г. Чав-| 
леишвили и другие. Пзвестны опи и гос- 
звтоинспекции Махарадзевского района.

На наш вопрос о том, что же предпри
нимают органы милиции для борьбы с 
халтурщиками, старший государственны*1 
автоинспектор Махарадзевского район3 
Д. Абашидзе, пожимая плечами, молвил:

—  Мы задерживаем их, опечатываел 
машины, штрафуем.

Однако, как это видно воочию, число 
халтурщиков не уменьшается.

И это понятно. Ибо работа автотранс
портной конторы потворствует халтурШ11' 
паи.,

...Нет. не так просто съездить в Ма- 
харадзе! На вашем пути встретится не‘ 
мало того, что мы называем некультур' 
ным, нечутким отношением к интересов 
советских граждан.

С. ГЕГЕЧ КО РИ .
Тбилиси—Махарадзе.



Много отличного сыра сдал государству в этом году колхоз имени Меларадзе 
(Кавбегсхий район). Н а  с н и м к е :  бригадир колхозной овцеводческой фермы М. Хе- 
тагури (вторая слева) проверяет качество сыра. Фото С. Короткова.
 ★ ★    "

ПО П РИ М В РУ  ТИ М О Н И Н Ц ЕВ

П Е Р В Ы Е  Ш А Г И
Работники нашей колхозной фермы глу

боко изучают постановление сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Это помогает им 
критически оценивать свою работу, при
нимать меры для устранения недостатков.

Нами перевыполнены государственные 
планы роста поголовья крупного рогатого 
скота и обязательных поставок животно
водческой продукции. Однако, в нашей 
работе еще много серьезных недостатков, 
мешающих подъему артельного животно
водства.

Так, у нас на ферме создалось резкое 
несоответствие между ростом общего и ма
точного состава стада. Из 498 голов круп
ного рогатого скота— коров 125. Причем 
дали приплод лишь 84 коровы, остальные 
оказались яловыми.

Чтобы сделать животноводство доходной 
отраслью общественного хозяйства, мы 
доля;ны быстрее устранить эти недочеты.

С чего же начать, что предпринять для 
подъема артельного животноводства? Этот 
вопрос обсуждался на собрании колхозной 
партийной организации, на заседания 
правления, на совещании работников 
фермы.

Колхозники решили в будущем году уве
личить поголовье коров за счет приплода 
минувших лет, примерно, на 30 голов. 
Под особое наблюдение мы берем молодняк 
нынешнего года, в частности племенных 
телят.

Наша задача —  решительно улучшить 
содержание животных, организовать об
разцовый уход и Еормление скота. Тогда 
мы добьемся ликвидации яловости Коров, 
резкого увеличения приплода молодняка в 
будущем году. Мы должны всемерно бо
роться за то, чтобы каждый работник 
фермы чувствовал личную ответственность 
за порученное ему дело, отвечал за опре
деленный участок работы на ферме. Та
ким образом будет устранена обезличка в 
уходе за скотом, улучшится его содержа
ние.

Правление артели, опираясь на возрос-

1 шую трудовую активность колхозников, 
сделало первые шаги по пути подъемао пуз 

а. Скартельного животноводства. Скотные по
мещения отремонтированы и продезинфи
цированы. Завершается строительство но
вого типового коровника.

В этом году мы обеспечим скот обиль
ными кормами. Помимо грубых кормов, ко
торые заготовлены в достаточном количе
стве, артель заложила 200 тонн силоса 
сверх плана. Выделены также концентри
рованные корма. На площади свыше 8 гек
таров получен хороший урожай кормовой 
свеклы и других корнеплодов.

Колхозницы М. Бодавели, М. Чанадири 
и А. Джинчарашвили —  наши лучшие 
доярки. Они в нынешнем году значительно 
перевыполнили планы надоя молока. За
крепленные за ними коровы «Зорька» и 
«Майка» дали в среднем по 2.400 литров 
молока. Но доярки не считают это преде
лом. Они решили следовать примеру пере
довых животноводов подмосковного колхоза 
имени Молотова села Тимонино и резво уве
личить удои молока. По предложению до
ярки М. БодаВели, мы переведем продук
тивный скот на стойловое содержание.

Включившись в социалистическое со
ревнование с животноводами базалетского 
колхоза, работники нашей фермы обяза
лись улучшить уход за животными, до
биться укрепления кормовой базы, не до
пускать яловости коров. Решено улучшить 
породный состав стада, содержать скот
ный двор в образцовом порядке, организо
вать учебу работников животноводческой 
фермы. Мы обязались также, для успешно
го осуществления плана развития живот- 
др.водства, полностью использовать опыт 
тимонинских животноводов по содержа
нию, кормлению и дойке коров.

П. Ш А Б У Р И Ш В И Л И , 
заведующий фермой колхоза имени 
Сталина, села Сашабуро, Душетско- 
го района.

Н а у ч н а я  с е с с и я
На днях Горийская опытно-селекцион

ная станция плодоовощных культур и 
Опытная станция плодоводства Академии 
наук Грузинской ССР провели в Гори объ
единенную научную сессию, посвященную 
вопросам дальнейшего развития плодовод
ства и огородничества в Горийском рай
оне в связи с задачами, поставленными 
сентябрьским Пленумом ЦЕ КПСС и Пле
нумом ЦК Компартии Грузии.

На сессии были заслушаны доклады на
учного работника Горийской опытно-селек

ционной станция С. Титвинидэе об агро
технических мероприятиях, необходимых 
для повышения урожайности овощных 
культур в районе, и директора Опытной 
станции плодоводства, кандидата сельско
хозяйственных наук П. Качарава— о ме
роприятиях, способствующих повышению 
урожайности плодовых садов.

В работе сессии приняли участие пред
седателя сельскохозяйственных артелей, 
бригадиры и звеньевые-плодоводы.

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

Улучшить работу Научно-исследовательского 
ветеринарного института

Многие работники Грузинского научно- 
исследовательского ветеринарного инсти
тута вносят значительный вклад в разви
тие животноводства, оказывают практиче
скую помощь нашим колхозам и совхозам.

Доктор ветеринарных наук И. Квесита- 
дзе получил бактериофаг, с успехом при
меняемый при лечении телят, и сейчас 
работает над изысканием новых средств 
борьбы с болезнями овец. Кандидат вете
ринарных наук А. Качахидзе нашел метод 
высушивания вакцин для лечения до
машней птицы и продолжает изыскивать 
методы высушивания других вакцин. За
ведующий микробиологической лаборато
рией института кандидат ветеринарных 
наук С. Верулава занимается изучением 
проблемы видоизменений микроорганиз
мов. Меняя условия жизни болезнетвор
ных микробов, он получает такие формы 
пх, которые служат материалом для изго
товления вакцин против ряда болезней.

Лаборатории института оборудованы но
вейшими приборами и аппаратами. Здесь 
установлен первый в Грузии электронный 
микроскоп. Эта сложнейшая электроуста
новка советского производства помогает 
ученым проникать в тайны природы ми
кроорганизмов.

Однако нынешнее состояние научно-ис
следовательской деятельности института 
далеко нельзя считать удовлетворитель
ным. Многие проблемы изучаются годами 
без положительных результатов.

Это вызвано отчасти тем, что дирекция 
института не принимает необходимых мер, 
которые способствовали бы улучшению его 
работы, Некоторые из сотрудников инсти
тута изучают важные вопросы поверх
ностно, недостаточно анализируют полу
ченные результаты. Среди научных работ
ников не развернута критика и самокри
тика. Недостаточно обоснованные выводы 
принимаются иной раз за истину, что 
приводит исследователя в  неудачам.

Плохо ведет институт пропаганду до
стижений науки и передовой практики. В 
течение последних пяти лет институт не 
издавал своих трудов.

Научно-исследовательскую работу тор
мозит и то, что у института нет своей ба
зы —  опытного хозяйства. Все старания

дирекции получить такую базу не дали 
никаких результатов. Это свидетель
ствует о недостаточном внимании в нуж
дам института со стороны Министерства 
сельского хозяйства и заготовок Грузин
ской ССР. О том же говорит и тот факт, 
что пять комнат института заняты посто
ронними жильцами, и из-за недостатка по
мещений нарушаются нормальные усло
вия работы отдельных лабораторий.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС потре
бовал улучшить работу научно-исследова
тельских учреждений, повысить их роль 
в оказании практической помощи колхо
зам, машинно-тракторным станциям и 
совхозам. Научные сотрудники института 
на своих производственных совещаниях и 
на заседании ученого совета разработали 
ряд мероприятий по усилению помощи 
колхозным животноводам.

Пересмотрен план научно-исследователь
ской работы; особое внимание уделяется 
темам, имеющим важное практическое 
значение.

Решено провести выездные сессии и за
седания ученого совета в крупнейших жи
вотноводческих районах по вопросам ве
теринарного обслуживания.

Значительно расширяется лекционная 
работа непосредственно на животноводче
ских фермах, среди пастухов, бригадиров 
и заведующих фермами.

Массовым тиражом будут изданы попу
лярные брошюры и плакаты о профилак
тике и лечении болезней животных, об 
опыте передовых ветеринарных работни
ков.

Однако все это— лишь начало большой 
работы. Для успешного развертывания ее 
институт должен, прежде всего, устранить 
организационные и технические недочеты. 
Дирекция и партийная организация, под
нимая и поощряя самокритику и критику 
снизу, должны обеспечить бесперебойную 
и плодотворную работу всех лабораторий, 
крепить и множить деловые связи ученых 
с практиками колхозного производства.

Г. 6 ЕД ЕН А Ш В И Л И , 
научный сотрудник Грузинского научно- 
исследовательского ветеринарного ин
ститута.

Непорядки на дидубийской топливной базе
В этом году «Тбилгортоп» значи

тельно лучше организовал продажу дров 
населению. В частности, на топливных 
базах налажена механическая распилов
ка дров, они располагают грузовыми ав
томашинами. Вместе с тем в работе баз 
все еще имеется много серьезных недо
статков.

На дидубийской базе «Тбилгортопа» 
покупателям подолгу приходится ожидать 
своей очереди. Объясняется это тем, что

• «
От редакции:- «Заря-Востока» не внер- 

вые печатает письма трудящихся о серь
езных недостатках в обслуживании потре
бителей на базах «Тбилгортопа». Письмо 
т. Меунаргия говорит о том, что руковод
ство треста не сделало необходимых вы
водов из этих сигналов. Факты обмана 
потребителей не изжиты.

Сейчас, в связи с наступлением зимы, 
все больше покупателей берут дрова на 
базах «Тбилгортопа». Руководству треста, 
открывшему недавно в городе новые тор-

здесь один и тот же работник принимает 
деньги, выписывает чек и отпускает 
дрова. Двадцатого октября мне пришлось 
затратить на покупку и перевозку дров 
более четырех часов. В довершение всего 
я обнаружил (уже дома), что мне отпу
стили только четыре с половиной кубо
метра дров вместо пяти.

П. М ЕУ Н А Р ГИ Я ,  
персональный пенсионер.

*
говые склады, надо обеспечить па всех 
базах культурное обслуживание потреби
телей.

Не мешает, кстати, напомнить управ
ляющему трестом т. Буадзе о принятом 
исполкомом Тбилисского городского Сове
та в сентябре этого года решении, в ко
тором управляющему предлагалось «не
медленно Йавестй порядок на топливных 
базах треста и обеспечить систематиче
ский контроль за правильной организа
цией торговли топливом».

Восьм ая  сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

В  Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК. 18 ноября. (ТАСС). Вчера 

Политический Комитет должен был про
должить рассмотрение пересмотренного 
проекта резолюции 14 стран и поправок к 
нему по обсуждаемому комитетом вопросу 
о докладе комиссии по разоружению. Од
нако представитель Англии Ллойд, вы
ступая от имени соавторов указанного 
проекта, внес на рассмотрение комитета 
этот же проект в пересмотренном виде. Он 
заявил, что в проект включены поправки, 
внесенные другими делегациями, в том 
числе делегациями США, Англии и Фран
ции, совместная поправка делегаций Ин
дии и Перу, а также и поправки делега
ций Австралии и Египта. Как и следова
ло ожидать, в пересмотренный проект 
«14-ти» не включена ни одна из попра
вок, внесенных советской делегацией, 
предусматривающих существенное сокра
щение вооружений и вооруженных сил и 
безусловное запрещение атомного и других 
видов оружия массового уничтожения с 
установлением строгого международного 
контроля над осуществлением такого за
прещения.

Советская делегация предложила, в 
частности, исключить второй абзац пре
амбулы, заменив его следующим текстом:

«Признавая, что для укрепления мира 
и безопасности народов и для успеха в 
деле разрешения спорных международных 
проблем первоочередной задачей является 
безотлагательное решение вопроса о со
кращении вооружений, запрещении атом
ного и водородного оружия и об устано
влении строгого международного контроля 
над этим запрещением».

Советская делегация предложила далее 
изложить третий абзац преамбулы в сле
дующей редакции:

«Веря, что прогресс В указанной выше 
области будет содействовать прогрессу в 
урегулировании и других спорных между
народных вопросов».

Советская делегация предложила также

исключить первый пункт резолютивной 
части, заменив его следующим текстом:

«Признает противоречащим совести и 
чести народов и несовместимым с принад
лежностью к Организации Объединенных 
Наций использование атомного и водород
ного оружия, как оружия агрессии и мас
сового уничтожения людей, и объявляет, 
что правительство, которое первым при
менит против какой-либо страны атомное, 
водородное или иное средство массового 
уничтожения людей, совершит преступле
ние против человечества и будет рассмат
риваться как военный преступник».

Советская делегация внесла предложе
ние заменить пункт третий резолютивной 
части следующим текстом:

«Предлагает комиссии не позднее 1 мар
та 1954 года представить Совету Безо
пасности предложения, предусматриваю
щие в первую очередь существенное со
кращение вооружений пяти держав —  
Соединенных Штатов Америки, Вели
кобритании, Франции, Китайской Народ
ной Республики и Советского Союза, —  а 
также запрещение атомного, водородного 
и других видов оружия массового уничто
жения с установлением одновременно стро
гого международного контроля за этим за
прещением».
. Ллойд предложил заменить поправку 

советской делегации к первому пункту, 
резолютивной части следующей формули
ровкой: Генеральная Ассамблея «признает, 
что, какое бы оружие ни применялось, 
агрессия противна совести и чести наро
дов, несовместима с участием в Органи
зации Объединенных Наций и является 
тягчайшим из всех преступлений против 
мира и безопасности народов».

В кулуарах Ассамблеи расценивают ихг 
предложение Ллойда, внесенное от имени 
Англии, США и Франции, как преследую
щее цель не допустить принятия совет
ского предложения, осуждающего приме
нение атомного, водородного и других ви
дов оружия массового уничтожения.

В Национальном собрании Франции

Не подготовились к зиме
На Навтлугском путеремонтном механи

ческом заводе № 9 в июле нынешнего го
да начались работы по реконструкции и 
перекрытию помещения кузнечно-прессово
го и штамповочно-литейного цехов, кото
рые до сих пор не закончены.

Руководство завода ив принимает мер к 
ускорению работ, а начальник второго 
строительного участка т. Маградзе ссы

лается на перебои в получении строи
тельных материалов.

Так и приходится работать в цехах 
почти под открытым небом.

Кто отвечает за провал подготовки за
вода к зиме?

А. К А Р Е В ,  
рабочий путеремонтного завода.

ПАРЙЗК, 18 ноября. (ТАСС). На вче
рашнем дневном и вечернем заседаниях 
Национального собрания Франции продол
жались дебаты по проектам создания «ев
ропейской армии» и так называемого «по
литического объединения Ёвропы».

Депутаты социалистической партии 
Жаке, Деффер, Гуэн, ле Бай, а также де
путат —  член МРП Кост-Флорэ выступили 
в защиту указанных проектов, стараясь 
представить парижский военный договор 
как средство обеспечения безопасности 
Франции и предотвращения войны.

Всем этим утверждениям были противо
поставлены хорошо аргументированные 
выступления противников «европейского 
оборонительного сообщества», показавших, 
что парижский договор содержит в себе 
смертельную угрозу для Франции и влечет 
установление господства германских ре
ваншистов в Европе.

Депутат Леон Ноэль («Республиканский 
союз социального действия») подверг сом
нению утверждение насчет мнимой «со
ветской опасности», подчеркнув, что, как 
только будет создана «европейская армия», 
возникнет огромная опасность войны.

Проект «европейской армии» был так
же решительно отвергнут членом союза 
прогрессивных республиканцев Жильбером 
де Шамбрэном, который заявил, что пра
вительство старается проводить в жизнь 
проекты еще до их ратификации парла
ментом. Подчеркнув опасность «объедине
ния Европы» для заморских территорий 
Франции и напомнив, что каждая нота 
западных держав (в том числе и Франции) 
перед вручением Советскому правительству 
направляется Аденауэру «для консульта
ции», Жильбер де Шамбрэн сказал: «В 
каком документе предусмотрено, что с 
Аденауэром надо консультироваться каж

дый раз, когда мы должны вести перегово
ры с Советским Союзом? Единственным 
документом подобного рода является бонн
ское соглашение. Но ведь оно еще не рати
фицировано!».

Оратор в заключение заявил, что Фран
ция располагает необходимыми средства
ми, чтобы помешать США вооружить 
Западную Германию, и что Национальное 
собрание должно потребовать от прави
тельства не брать На себя никаких обяза
тельств на совещаниях в ‘Гааге (имеется 
в виду совещание министров иностранных 
дел 6 стран Западной Европы. —  Прим. 
ред.) и на Бермудских островах. Он пред
ложил отложить указанные совещания  ̂
Дебаты продолжаются.

ПАРИЖ, 18 ноября. (ТАСС). Происхо
дящие в настоящее время дебаты в На
циональном...слбраиди Франции сопровож
даются усиленной закулисной деятельно
стью парламентских групп.

Газета «Либерасьон» пишет, что вчера 
в течение длительного времени глава пра
вительства Ланьедь вел переговоры с ми
нистрами— членами бившей деголлевской 
группы, стараясь убедить их в том, чтЬ- 
бы они «не порывали» с правительством, 
если Национальное собрание не станет на 
их точку зрения.

Как уже сообщалось, эти министры 
требуют, чтобы правительство Франции не 
брало на себя никаких обязательств на 
совещаниях в Гааге и на Бермудских ост
ровах, поскольку «нынешнее правитель
ство является временным». (Правитель
ство после избрания президента должно 
смениться.— Ред.).

По сведениям газеты «Либерасьон», 
Ланьелю не удалось убедить министров, и, 
следовательно, положение внутри прави
тельства остается напряженным.
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Национальный доход СССР
Коммунистическая партия и Советское 

правительство направляют развитие эко
номики нашей страны в соответствии с 
основным экономическим законом социа- 
лизма, суть которого состоит в обеспече
нии максимального удовлетворения посто
янно растущих материальных и культур
ных потребностей всего общества путем 
непрерывного роста и совершенствования 
социалистического производства на базе 
высшей техники. Эта забота партии и 
правительства об улучшении материаль
ного благосостояния советского народа на
шла яркое выражение в постановлениях 
говета Министров СССР и Центрального 
комитета КПСС, принятых в соответствии 
с решениями сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС о мерах дальнейшего развития сель
ского хозяйства страны.

Повышение жизненного уровня народа в
с°Циалйстйческом обществе зависит от 
Р°ста производства, от увеличения нацио
нального дохода.

Вся продукция, создаваемая в отраслях
Сериального производства, составляет 
совокупный общественный продукт. Он 
ичеет две формы: стоимостную и нату
ральную.

Национальный доход представляет собой 
часть совокупного общественного продук- 
Та> которая остается после возмещения 
ПзРасх(}дованных в процессе производства 
средств производства (машин, сырья, топ
лива и т. д.). Это можно проиллюстриро- 
ать на следующем примере. Допустим, 
I в течение года создан совокупный об
щественный продукт стоимостью 300 
'(1РД. рублей. В процессе его производства 
ЬГл° израсходовано сырья, топлива, мате
риалов, электроэнергии и сделаны другие 
*атеРиальные затраты на сумму, скажем, 

млрд, рублей. Тогда национальный 
°ХоД составит 190 млрд. рублей (300 
Ч»Д. рублей минус 110 млрд. рублей).

Н АШ И  ЧИТАТЕЛИ  Р. КВА Л И А Ш ВИ Л И  
(Т БИ Л И С И ), Е. САМ АД ЕЛ АШ ВИ Л  И (ГО РИ ) 

СП РАШ И ВА Ю Т, ЧТО ТАКОЕ 
Н А Ц И О Н А Л ЬН Ы Й  ДО ХОД СССР.

Национальный доход создается в отраслях 
материального производства: на фабриках, 
заводах, шахтах, в колхозах, совхозах и > 
т̂  д. На грузовом транспорте и в торговле 
обеспечивается доведение созданных про
дуктов до потребителей, в этих отраслях 
продолжается производственный процесс 
(перевозка, упаковка).

Кроме перечисленных отраслей, создаю
щих совокупный общественный продукт и 
национальный доход, существуют и отрас
ли нематериальной сферы деятельности—  
просвещение, здравоохранение, жилищно- 
коммунальное хозяйство, пассажирский 
транспорт, управление и оборона страны, 
которые имеют огромное значение для со
циалистического общества. Занятые в 
них работники своим общественно-полез
ным трудом содействуют созданию нацио
нального дохода.

Непрерывный рост национального дохо
да СССР обусловливается тремя основны
ми факторами: увеличением численности 
рабочих и служащих, занятых в отраслях 
материального производства, повышением 
производительности труда и экономией 
материальных затрат.

В нашей стране, в условиях социали
стической экономики, не знающей кризи
сов, безработицы, из года в год увеличи
вается численность рабочих и служащих, 
занятых в отраслях народного хозяйства. 
Так, за 1950— 1952 гг. численность ра
бочих и служащих возросла в народном 
хозяйстве на 4,5 млн. человек, в том чис
ле в отраслях материального производства 
— на 3,6 млн. человек. Важнейшим усло

вием роста национального дохода СССР яв
ляется повышение производительности 
труда, происходящее на основе внедрения 
новой техники, улучшения организации 
труда, рационального использования рабо
чего времени, подъема культурно-техни
ческого уровня трудящихся. За годы пяти
леток выпуск продукции Народного хо
зяйства увеличивался в значительной сте
пени за счет повышения производитель
ности труда. С 1940 года по 1951 год 70 
процентов прироста промышленной про
дукций получено за счет повышения про
изводительности труда. В директивах XIX 
съезда партии по пятому пятилетнему 
плану предусматривается повышение про
изводительности труда: в промышленности 
на 50 процентов, в строительстве на 55 
процентов, в сельском хозяйстве на 40 
процентов. Для повышения производитель
ности труда огромное значение имеет раз
вертывание социалистического соревнова
ния, в котором активно участвуют милли
оны рабочих и колхозников. Высокая про
изводительность труда обеспечивает гро
мадное увеличение продукции, а следова
тельно и объема национального дохода. В 
свою очередь рост национального Дохода 
ведет к подъему благосостояния народа.

Национальный доход СССР увеличивает
ся также путем экономии материальных 
затрат на производство продукции. Это 
достигается бережливым отношением ра
ботников в средствам производства —  ма
шинам, сырью, топливу, электроэнергии 
я т. д. Соблюдение режима экономии во 
всех звеньях хозяйственного строитель
ства, повышение рентабельности и укреп
ление хозрасчета на предприятиях имеют 
большое значение для роста национально
го дохода.

Для социалистического общества харак
терно непрерывное увеличение нацио
нального дохода.

В результате успешного выполнения

четвертого пятилетнего плана восстанов
ления и развития народного хозяйства 
СССР национальный доход вырос на 64 
процента по сравнению с 1940 годом. 
За пятилетие — 1951— 1955 гг. преду
сматривается увеличение национального 
дохода СССР не менее чем на 60 процен
тов. В то же время в капиталистических 
странах национальный доход вырос (за пе
риод с 1948 по 1950 год): в США всего 
на 7 процентов, в Англии —  на 4 про
цента.

Высокие темпы роста национального 
дохода СССР —  яркое свидетельство неук
лонного развития нашего народного хозяй
ства и культуры, повышения благосостоя
ния советских людей. Чем выше объем 
национального дохода, тем больше средств 
советское государство направляет на раз
витие народного хозяйства страны и удо
влетворение растущих материальных и 
культурпых потребностей трудящихся.

Огромное значение для роста материаль
ного благосостояния народа имеет распре
деление национального дохода. В социали
стическом обществе национальный доход 
принадлежит народу и используется толь
ко в его интересах. И. В. Сталин говорил, 
что при советской системе хозяйства «рас
пределение народного дохода происходит 
не в интересах обогащения эксплуататор
ских классов и их многочисленной пара
зитической челяди, а в интересах систе
матического повышения материального по
ложения рабочих и крестьян и расшире
ния социалистического производства в го
роде и деревне».

Трудящиеся СССР получают для удов
летворения своих личных материальных 
и культурных потребностей около трех 
четвертей национального дохода, а осталь
ная часть идет на расширение производ
ства и другие общегосударственные и об
щественные нужды.

Национальный доход СССР распреде
ляется на два больших общественных фон
да —  фонд накопления и фонд потреб
ления. В социалистическом обществе 
фонд накопления идет на расширение 
производства и увеличение резервов, т. е.

йа строительство новых заводов, фабрик, 
шахт, МТС, школ, больниц, клубов, жи
лых домов и т. д. Только за период 
1946— 1951 гг. капитальные вложения 
в народное хозяйство составили около 
500 млрд. рублей; из них свыше 320 
млрд. рублей было вложено в промыш
ленность. За это же время было восста
новлено, построено и введено в действие 
около семи тысяч крупных государствен
ных предприятий. Общий объем капи
тального строительства увеличится за 
пятилетие (1951— 1955 гг.) примерно 
на 90 процентов по сравнению с четвер
той пятилеткой.
. Советское государство уделяет огромное 

внимание улучшению жилищных и ком
мунальных условий жизни трудящихся. 
В своем выступлении на пятой сессии 
Верховного Совета СССР товарищ Г. М. 
Маленков отмечал, что в текуцем году 
значительно увеличены государственные 
капитальные вложения в жилищное стро
ительство, и общий размер их почти в 
четыре раза превышает затраты на эти 
цели в 1940 году.

Другая часть национального дохода 
СССР —  фонд потребления используется 
для удовлетворения материальных и 
культурных потребностей населения и 
для Потребления в отраслях нематериаль
ной сферы деятельности.

Часть этого фонда поступает трудя
щимся в Форме заработной платы, нату
ральных и денежных доходов колхозного 
крестьянства, члепов кооперативных ар
телей и других доходов. Реальные до
ходы населения неуклонно повышаются. 
В пятой пятилетке реальная заработная 
плата рабочих и служащих повысится не 
менее чем на 35 процентов, а денежные 
и натуральные доходы колхозников —  
не менее чем на 40 процентов. От про
ведения в жизнь мер по экономическому 
поощрению колхозов и колхозников, а 
также мер в области налоговой полити
ки. доходы колхозов и колхозников уве
личатся уже в 1953 году более чем на 
13 млрд. рублей, а в расчете на полный 
год —  более чем на 20 млрд. рублей.

Часть фонда потребления поступает 
населению в форме бесплатного обучения, 
бесплатной медицинской помощи и т. д.

Расходы Советского государства на со
циально-культурное и бытовое обслужи
вание трудящихся непрерывно возра
стают. Закон о Государственном бюджете 
СССР на 1953 год предусматривает ассиг
нование на социально-культурные меро
приятия свыше 129,76 млрд. рублей, 
что превышает ассигнования 1952 года 
более чем на 7 млрд. рублей.

В условиях капиталистического строя 
огромные богатства, созданные трудом ра
бочих и крестьян, присваиваются куч
кой тунеядцев, не принимающих никако
го участия в общественном труде. На
пример, в США до второй мировой вой
ны 78,6 процента населения страны со
ставляли трудящиеся, по их доля в на
циональном доходе равнялась лишь 44,4 
процента, а в 1948 году была еще мень
ше— 41,9 процента. Даже по данным 
сильно преуменьшенной капиталистиче
ской статистики буржуазная семья при
сваивает в среднем национального дохода 
в 50 раз больше, чем семья рабочего.

В социалистическом обществе, где 
уничтожена эксплуатация человека чело
веком, где нет паразитических классов, 
народ является полным хозяином создан
ных им богатств. Поэтому трудящиеся 
нашей страны кровно заинтересованы в 
росте национального дохода, который ве
дет ко все более полному и разносто
роннему удовлетворению растущих по
требностей общества.

Советский парод с исключительным 
энтузиазмом встретил грандиозную про
грамму дальнейшего крутого подъема 
материального благосостояния населения, 
изложенную в решениях пятой сессии 
Верховного Совета СССР, сентябрьского 
Пленума ПК КПСС и в последующих по
становлениях Совета Министров СССР 
и ПК КПСС.

Борясь за успешное выполнение этих 
исторических задач, советские люди обес
печивают увеличение национального до
хода СССР, что ведет к дальнейшему 
повышению материального и культурного 
уровня народов нашей страны.

Доцент Н. Ш А Н И Д ЗЕ .



ПЕКИН. 18 ноября. (ТАСС). В сообще
нии корреспондента агентства Сяньхуа 
из Кэсона от 17 ноября говорится:

17 ноября начали работу два подкоми
тета, созданные для того, чтобы обсу
дить по отдельности вопрос о составе по
литической конференции и месте ее со
зыва и вопрос о дате созыва конферен
ции.

Выступивший на заседании подкомите
та, обсуждающего вопрос о составе поли
тической конференции и месте ее созыва, 
представитель Корейской Народно-Демо
кратической Республики Ки Гук Бок̂  вы
двинул конкретное предложение корейско- 
китайской стороны относительно фор
мы и состава политической конферен
ции. «Поело 19 дней переговоров, —  
заявил Ки Сук Бок, —  стороны до
стигли соглашения относительно пове
стки дня и процедуры переговоров и сей
час приступили к обсуждению вопроса о 
составе политической конференции и 
месте ее созыва. Для тою, чтобы вопрос 
о форме и составе конференции и об уча
стии в ней нейтральных государств мог 
быть разрешен надлежащим образом, мы 
выдвигаем сейчас следующее предложе
ние:

1. Политическая конференция может 
принять форму конференции двух сторон 
на ос ново равенства. Каждая из сторон 
должна решить, какие страны будут 
представлять ее на конференции, и соот
ветственно информировать об этом другую 
сторону.

2. Все решения на политической кон
ференции должны приниматься с едино
душного согласия двух сторон.

3. Однако в целях обеспечения беспре
пятственного проведения политической 
конференции в ней должны_ участвовать 
пять заинтересованных нейтральных го
сударств —  Советский Союз, Индия, Ин
донезия. Пакистан и Бирма.

Согласно вышеупомянутому г̂редложе- 
гот, участниками политической конфе
ренции по Корее должны быть страны, 
представляющие каждую из сторон, и 
пять нейтральных государств».

Ки Сук Бок, указал, что, поскольку 
политическая конференция примет форму 
конференции двух сторон на основе ра
венства с участием нейтральных госу
дарств, подходящим местом для этой кон
ференции был бы Паньмыпьчжонь.

Представитель Китайской Народной 
Республики Хуан Хуа заявил о полном] 
согласии с предложением, выдвинутым! 
Ки Сук Боком. Хуан Хуа подчеркнул, 
что корейско-китайская сторона неуклон
но придерживается мнения, что в поли
тической конференции, помимо двух сто- 
рон, должна участвовать заинтересовАн- 
ные нейтральные государства и что кон
ференция должна принять форму конферен
ции круглого стола, так как это было 
бы наиболее удобной формой для того, 
чтобы нейтральные государства оказали 
свое благотворное влияние. В то же вре
мя, сказал Хуан Хуа. корейско-китайская 
сторона считает, что политическая конфе
ренция, хотя и носящая форму конферен
ции круглого стола, должна сохранить 
существо конференции двух сторон на ос
нове равенства, то есть все решения, 
принятые на политической конференция, 
должны быть единодушно одобрены двумя 
воюющими сторонами, прежде чем они 
приобретут силу.

Учитывал возражение другой стороны 
против того, чтобы политическая конфе
ренция носила форму' конференции круг
лого стола, заявил Хуан Хуа, корейско- 
китайская сторона предлагает, чтобы эта 
конференция носила форму конференции 
двух сторон на основе равенства. Однако 
эта форма конференции никоим образом 
не исключает участия в конференции 
заинтересованных нейтральных государств. 
Напротив, именно по причине принятия 
этой формы конференции еще более необ
ходимо, чтобы в ней участвовала третья 
сторона, которая могла бы оказать бла
готворное влияние на работу конферен
ции.

Хуав Хуа указал, что Советский Союз 
не только является нейтральным государ
ством, но и неуклонно выступает за мир
ное урегулирование корейского вопроса, 
прилагая в этом отношении большие уси
лия. Поэтому Советский Союз должен 
участвовать в политической конференции 
с согласия сторон. Что касается других 
заинтересованных нейтральных госу
дарств Азия, то. помимо того, что война 
в Корее непосредственно угрожала их 
безопаснос’га, эти страны приложили боль
шие усилия для достижения перемирия. 
Поэтому участие заинтересованных госу
дарств Азии в политической конферен

ции, безусловно, окажет свое положитель
ное влияние. Возражение другой стороны 
против участия этих государств является 
оскорблением для всех азиатских стран 
и народов.

Выступивший затем представитель аме
риканской стороны Артур Дин продолжал 
по сути дела возражать против участия 
нейтральных государств в политической 
конференции. Он безответственно выдви
нул так называемое предложение о том, 
чтобы нейтральпые государства были 
приглашены на политическую конферен
цию только после ее созыва и тогда, ко
гда обсуждение достигнет определенной 
стадии. Представитель Кодюйской Народ
но-Демократической Республики отверг 
это предложение. Он указал, что это 
предложение является лишь средством при
крыть возражение американской стороны 
против участия нейтральных государстве 
политической конференции.

На заседании подкомитета по вопросу 
о дате созыва политической конференция 
корейско-китайская сторона предложила 
принять предварительное решение о со
зыве политической конференции в декаб
ре этого года и заявила, что вопрос о 
там. когда конкретно в декабре должна 
быть созвана политическая конференция, 
не имеет большого значения, так как 
принятие окончательного решения по лю
бому пункту повестки дня будет задер
жано в ожидании урегулирования всех 
остальных пуцктов повестки дня. Реше
ние вопроса о том, может ли политическая 
конференция быть созвана в ближайшее 
время пли нет, зависит от того, как бы
стро сможет быть достигнуто соглашение 
по пяти пунктам повестки дня. В про
тивном случае принятие в настоящее вре
мя решения о конкретной Дате было бы 
бесполезным. Поэтому корейско-китайская 
сторона предложила принять предвари
тельное решение о созыве политической 
конференции в декабре. Конкретная дата 
должна быть установлена тогда, когда бу
дут существовать возможности для дости
жения соглашения по вопросам о составе 
политической конференции и месте ее со
зыва.

Другая сторона потребовала, чтобы не
медленно была установлена конкретная 
дата созыва конференции в середине де
кабря.

Коммюнике корейско-китайской делегации в военной комиссии по перемирию
ПЕКИН 17 ноября (ТАСС). Ксгрреспон- Однага во время разъяснительных бесед’ 

деят агентства Синьхуа передает из вчера контроль чанкаишистских и ли- 
р на. сынмановских агентов над „военнопленны

ми не был устранен, агенты и военно-Сегодня корейско-китайская делегация 
в военной комиссии по перемирию опуб
ликовала коммюнике, в котором указы
вается, что откладывавшаяся продолжи
тельное время разъяснительная работа, 
которая была возобновлена вчера в ре
зультате неоднократных усилий корейско- 
китайской стороны, сегодня снова заве
дена в тупик.

Для того, чтобы разъяснительная раоо- 
та могла проводиться нормально в соот
ветствии с положениями о компетенции и 
правилами процедуры, после ее возобнов
ления 16 ноября корейско-китайская  ̂сто
рона 14 ноября указала нейтральной ко
миссии по репатриации, что комиссия и 
индийские охранные войска должны тща
тельно отделить чанкайшистских и ди- 
сынмановских агентов, которые под руко
водством американцев господствуют над 
военнопленными. Комиссия и индийские 
охранные войска должны строго запре
тить этим агентам и военнопленным, на
ходящимся в результате террора под конт
ролем агентов, устраивать скандалы в па
латках, где проводятся разъяснительные 
беседы, и запретить персоналу американ
ской стороны оказывать свое влияние на 
этих -военнопленных в разъяснительных 
палатках или вмешиваться в разъясни
тельные беседы.

пленные, находящиеся под их контролем, 
все еще продолжали скандалить и прибег
ли к актам насилия в разъяснительных 
палатках. Персонал американской сторо
ны, как обычно, всеми средствами старал
ся оказать влияние на военнопленных. 
Далее, подкомитеты нейтральной комиссии 
по репатриации не выполнили своих обя
занностей. Таким образом, вчера предста
вители корейско-китайской стороны, про
водящие разъяснительные беседы, могли 
провести беседы лишь среди небольшой 
части тех военнопленных, среди которых 
они намеревались провести беседы.

В конце разъяснительной работы ко
рейско-китайская сторона снова потребо
вала от нейтральной комиссии по репат
риации отделить большинство военноплен
ных, которые не прослушали разъясни
тельных бесед, но среди которых наме
чалось провести разъяснительные беседы 
по первоначальному плану, с тем, чтобы 
корейско-китайская сторона могла про
должать проводить разъяснительные бесе
ды среди них.

Однако'нейтральная комиссия по репат
риации и индийские охранные войска 
снова отказались отделить 16 ноября 
военнопленных в секторе Лг 53, которые 
не прослушали разъяснительных бесед,

Скончался секретарь Ц К  
Коммунистической партии
Чехословакии Вода-Пекса

ПРАГА, 17 ноября. (ТАСС). Как пере
дает Чехословацкое телеграфное агентст
во, Центральный комитет Коммунистиче
ской партии Чехословакии сообщил о смер
ти секретаря Центрального комитета Ком
мунистической партии Чехословакии Бедр
жиха Вода-Некса.

„Ныос нроникл“  о предстоящей 
поездке в СССР группы представителей 

английских деловых кругов
ЛОНДОН. 18 ноября. (ТАСС). «Ньюс 

кроникл» на видном месте публикует со
общение своего корреспондента о том, что 
22 ноября в Москву для ведения торговых 
переговоров выезжают 30 английских 
дельцов. Газета пишет, что в эту группу 
входят руководители ряда крупных фирм.

Заключение торгового 
соглашения между Индией 

и Чехословакией
ДЕЛИ. 18 ноября. (ТАСС). Как переда: 

ет Индийское информационное бюро, 17 
ноября в Дели было подписано торговое 
соглашение между Индией и Чехослова
кией.

Но соглашению Индия будет экспорти
ровать в Чехословакию железную руду, 
ильменит (титанистый железняк. —  Род.), 
льняное масло, чай, табак, арахисовое 
масло, шеллак (вид смолы. —  Ред.), слю
ду, шкуры, щетину, консервированные 
фрукты, шерсть и Другие товары.

Чехословакия будет поставлять в Ин
дию дизели для морских судов, машины 
для обувной и резиновой промышленно
сти. машины для лесной промышленности, 
гидравлические прессы, различные сорта 
бумаги, красители, тракторы и сельско
хозяйственные орудия, текстильные маши
ны, мотоциклы, автооборудованнс и т. д.

Посол Чехословакии в Индии * Дурдил 
заявил, что подписание торгового соглаше
ния между Индией и Чехословакией послу
жит, дальнейшему укреплению дружествен
ных связей между народами Индии и Че
хословакии.

от тех, которые их прослушали, но еще 
не представили своих заявлений о репат
риации, как это предусмотрено в поло
жениях «правил процедуры», и отказа
лись выполнить обещания председателя 
нейтральной комиссии по репатриации. 
Когда корейско-китайская сторона инфор
мировала пейтральную комиссию по ре
патриации о том, что она будет про
должать 17 ноября свои разъяснительные 
беседы среди военнопленных сектора 
Л» 53, которые не присутствовали ка 
этих беседах, для того, чтобы завершить 
эту работу среди всех военнопленных это
го сектора, нейтральная к о м и с с и я  по̂  ре
патриации и индийские охранные войска 
из-за обструкции агентов американской 
стороны заявили, что они не в состоянии 
проводить работу согласно «положений о 
компетенции» и «правил процедуры».

В результате подрывной деятельности 
американской стороны и ее чанкайшпет- 
екпх и лисынмановс’ких агентов разъяс- 
пительная работа корейско-китайской сто
роны снова отложена. Корейско-китай
ская сторона твердо придерживается мне
ния, что нейтральная комиссия по репат
риации и индийские охранные войска 
должны предпринять немедленно меры, 
чтобы исправить это положение, с тем, 
чтобы разъяснительная работа могла быть 
проведена и «положения о компетенции» 
и «правила процедуры», могли быть пре
творены в жизнь.

городская храмика 
Коротковолновики  -  любители

Й Республиканском • радиоклубе 
Д ОСААФ Грузии развешены большие 
географические карты. Красными линия
ми соединена на них столица Советской 
Грузии с Москвой, Ленинградом, Мур
манском, Новосибирском, Хабаровском, 
с городами стран народной демокра
тии, с населенными пунктами, располо
женными в различных уголках земного 
шара. Красные линии и флажки на кар
те рассказывают об установлении ра- 
диолюбителями-коротковолновиками Тби
лиси двухсторонних радиосвязей.

В  секции коротковолновиков Респуб
ликанского радиоклуба занимаются де
сятки радиолюбителей. По вечерам со
бираются коротковолновики Рассыпное, 
Гукасов, Баларджишвили, Кикнадзе 
и другие.

Коротковолновики Тбилиси установили 
в нынешнем году более 8 тысяч двух
сторонних связей с радиолюбителями 
Советского Союза. О «снайперской» ра
боте тбилисских коротковолновиков сви
детельствуют многочисленные карточки- 
квитанции, присланные из разных горо
дов мира коллективными и индивиду
альными радиостанциями в знак под
тверждения установления с ними радио
связи.

Активное участие принимают члены 
Республиканского радиоклуба ДОСААФ  
Грузии во всесоюзных соревнованиях ко
ротковолновиков, радиоперекличках и 
других мероприятиях.

Н а  с н и м к е :  Радиолюбители-корот
коволновики проходят практику.

Австрийская спортивная 
делегация в Тбилиси

18 ноября из Киева в Тбилиси прибы
ла делегация спортивных деятелей, жур
налистов и спортсменов Австрии.

Делегацию возглавляет президент Все
общего спортивного союза Каринтни док
тор Франц Фсльднер. В составе делега
ции— известные лыжники, легкоатлеты и 
штангисты Австрии.

На аэродроме гостей встречали секре
тарь ЦК ЛКСМ Грузии Г. Бапдзеладзе, 
заместитель начальника Главного управ
ления по физкультуре и спорту Мини
стерства здравоохранения Грузинской ССР 
Т. Мачабели, начальник управления по 
физкультуре и спорту отдела здравоохра
нения «сполкама Тбилисского городского 
Совета, заслуженный мастер спорта СССР 
Г. Рцхпладзе, заслуженный мастер спор
та СССР Е. Гокиели, руководители добро
вольных спортивных обществ профсоюзов 
и представители спортивной обществен
ности города.

Делегация ознакомится с постановкой 
спортивней работы в Грузии. (ГрузТАГ).

В  ознаменование 33-й годовщины установления 
Советской власти в Армении

Встреча советских футболистов 
с румынскими футболистами

БУХАРЕСТ. 18 ноября. (ТАСС). Сего
дня футболисты тбилисского «Динамо» 
встретились в городе Клуж с местной 
командой «Штпинца». Встреча закончи
лась вничью со счетом 1 :1 .

Сегодня в зале заседаний Академии 
наук Грузинской ССР состоится научная 
сессия, посвященная 33-й годовщине 
установления Советской власти в Арме
нии.

Сессию вступительным словом откроет 
президент Академии наук Грузинской ССР 
академик Н. И. Мусхелишвилщ

Доклад на "тему «33-я годовщина уста
новления Советской власти в Армении» 
сделает действительный член Академии

наук Грузинской ССР Г. В. Хачапуридзе. 
Доклад на тему «Идея дружбы армянско
го и грузинского народов в грузинской 
литературе» прочтет действительный член 
Академии наук Грузинской ССР поэт И. Г. 
Гришашвили. Член-корреспондент Акаде
мии наук Грузинской ССР П. В. Абуладзе 
выступит с докладом «Е вопросу о лич
ности и времени деятельности армянского 
оереводчика «Картлнс Цховреба».

На футбольных полях 
города

На футбольных полях стадионов Тби
лиси 22 сильнейшие команды начали иг
ры на «Кубок Конституции СССР».

В трех группах идут состязания на ро
зыгрыш первенства города среди фабрич
но-заводских команд.

Закончился ■ розыгрыш на первенство 
Тбилиси по футболу среди команд техни
кумов п высших учебных заведений. Пер
вые места завоевали команда университе
та (по вузам) и команда техникума физи
ческой культуры (по техникумам).

Командные соревнования
по шахматам

Сегодня начинаются командные сорев
нования на Кубок Совпрофа Грузии 1953 
года по шахматам.

В соревнованиях примут участие 13 
сильнейших команд добровольных спор
тивных обществ «Наука», «Искра», «Ло
комотив», «Медик», «Пищевик», «Зенит», 
«Шахтер» и других. Всего в соревнова
ниях участвует более 200 шахматистов.

Отдельные встречи команд будут про
ходить в различных профсоюзных клубах. 
Финальные состязания состоятся в Цент
ральном шахматном клубе.

Зам. редактора Г. ХУЦИШВИЛИ.
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I  РЕСПУБЛИКАНСКАЯ КОНТОРА
„КИНО ПРО КАТ-

демонстрирует 
— на экранах кинотеатров и в клубах 

гор. Тбилиси

I  новый цветной художественный фильм

Сценария .

Щ Постановка

Щ, Режиссеры:
—щ
—

Ш  Оператор 

V- Художник

0  Композитор 

** Звукооператор

Е
Ш
я=
-- —
1 9*
Ш

М. ВО Л ЬП И Н А  
Н. ЭРД М АН А
Константина Ю ДИНА
В. ГЕРА СИ М О В  
Н. МАСЛОВ
Т. Л Е Б Е Ш Е В
Г. Т У Р Ы Л ЕВ
A. С П А Д А ВЕККИ А
B. Л Е Щ Е В

Е
-

В  р о л я х  -  а р т и с т ы :

В. Давыдов, С  Гурэо, В. Белокуров, О. Со- 

люс, М . Кузнецова, Е. Шатрова. С. Чевав, 

А. Щербаков, А. Сусяии, М. Майоров, Б. По

пов, М. Касымов, А. Крвснопольский, Г. Чер- 
аоволеико а другие.

Производство ордеиа Ленина киностудии

„М о с ф и л ь м "— 1953 г.

Е 1 
Е 1

БО Л ЬШ О Й  ЗАЛ  
К О Н С ЕРВА Т О РИ И

20 ноября,
абонемент №  10

22 ноября, 
вне абонемента

К О Н Ц Е Р Т Ы  
Государственного симфонического 

оркестра Грузии
Дирижер — Джемал ГО КИ ЕЛ И  

Солист — Яков ЗАК,
профессор, лауреат Всесоюзного и междува- 

. родного конкурсов музыкантов-исполнителей.

— =

а  Iг? =

К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  ЗАЛ  
им. РУ С Т А В ЕЛ И

21 ноября,
абонемент №  5

23 ноября,
абонемент №  1

К о н ц
Я К О В

Е  Р  Т 
3  А Н.

ы
профессор, лауреат Всесоюзного в между

народного конкурсов музыкантов-исполнителей.

Подробности в вфиотах. Начало в 9 час. вечера. 
Оставшиеся билеты продаются.
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ФИ ЛА РМ О Н И Я §  А ТЕАТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА
= /  «м. 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ
= %

 ____________________  5  ^  20 ноября
% 1  ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО-ва-ДОНУ

ЗИ М Н И Й  ТЕАТР
(Плехановский пр., 123)

— = ГО С УД А РС ТВЕН Н О Ю  ТЕАТРА КОМ ЕДИИ = /
— = 2 0  ноября г  ^
—; = Гр. Квитко-Основьяяеяко §  /

Шельменко денщик
‘Щ §  21 ноября 5  |
“ Е М .  Бараташвили = ^
”  Е  Перевод с грузинского. Сценическая редакция Е 
~  |  Г. Штайма |  р

С т р е к о з а  (Марина) ё *
_  = 22 ноября, днем,
”  = М. Бараташвили
— = Перевод с грузинского. Сценическая редакция Е

Г. Штайма Е

С т р е к о з а  (Марина)
— = Начало в 12 час. дня.•— г г
-4 § Начало спектаклей— в 8 час. 30 мин. §
Щ |  вечера.

Касса открыта с 11 ч. утра
— I  до 10 ч. вечера.
-ы 7н1!111111111111Ш1ШМ111ШШ111ШМ1|111|1111Ш11МШ1|||1111|ПШ1111111

I  I

К О Н Ц Е Р Т
из произведений П. И. Чайковского

21 ноября
П. Чайковский

Евгений Онегин
22 ноября, днем,

3. Палиашвили Д  Я  И  -Г И
Начачо в 12 час. дня.

22 ноября 
Д. Торадзе Г  О р  Д  а
Начало спектаклей — в В час. вечера.

СЕГО Д НЯ В  ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета им. 3. Палиашвили —
Концерт из произведений П . И. Чайков
ского; театр имени Ш. Руставели — «Ро
дина»; театр имени К. Марджанишвили (в поме
щении клуба имени Плеханова) — «Завтра будет 
нашим»; театр имени А. Грибоедова — «Не на
зывая фамилий»; русский ТЮ З — «Записпа* 
книжка» (премьера); театр музкомедии — «И* 
мечта»; театр санкультуры — «Приятные забо
ты»; грузинский кукольный театр — «Кот в са
погах» (в 10 час. утра).

11П111111111111Н1111Ппт1П1П111111гтптпп111П1111Ш11111шмт1П 
= ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  

ТЕАТР им. А. С  ГРИ БО ЕД О ВА .

§  20 ноября
= В. Минко

Н Е Н А З Ы В А Я  Ф А М И Л И Й
= 21 ноября
|  В. Дарасели К И К В И Д ЗЕ
5  Начало спектаклей — в 8 час. веч.
шшшшшпншшшшшшшишшиппнншшшшшшпиии

т б и л и с с к и й  г о с ц и р к  ^

С ЕГО Д Н Я И Е Ж Е Д Н Е В Н О  
Ж ЕН Щ И Н Ы - М А С Т ЕР А  Ц И РКО ВО ГО  

ИСКУССТВА 
В О З Д У Ш Н Ы Й  А ТТРА КЦ И О Н  

С е с т р ы  К О Х ,  
васлуженные артистке РС Ф С Р 

Начало в 8 час. 30 ива. вечера.
По воскресеньям—

Ц 2 Д Н ЕВ Н Ы Х  Д ЕТСКИ Х П РЕД СТАВЛЕНИ Я, у 
Начало !-го—в 12 ч.. 2-го—в > ч. дня. / 

^ Билеты продаются в кассах Госцирка в яа / 
^  пр. Руставели, № 1 и /А 24.
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М. Л . в О. М. Менабде, Т. Ш. и Ш. Л. Ле- 
жава извещают о смерти 

Илья Павловича Мегреладзе 
и выражают соболезнование семье покойного.

А. А. и Н Л. Аллахвердиевы с детьми, И. А. 
Марьянова, М. Т. Евангулова извещают о 

смерти матери, бабушки я сестры 
Ерисимы Тарасовны Аллахвердиевой. 

Похороны а гор. Грозном (Краснознамен- 
ская ул., 46).

Сотрудники «Грузгипроводхоза» Министерства 
сельского хозяйства и заготовок Грузинской 
ССР выражают соболезнование инженеру 
А. А. Аллахвердиеву по случаю смерти его 

матери
Ерисимы Тарасовны Аллахвердиевой.

Коллектив работников Грузинского о тд елен ия  
всесоюзной конторы «Табакторг» выражает со
болезнование А. 3 .  Джобадзе по с л у ч а ю  

смерти его отца 
Захария Днмитриевича Джобадзе. 

Похороны 22 ноября, в гор. Сурами (Комсо
мольская ул., 20).

М. Гачава, А. Девдарианн. К. Габуния, 
Г. Сирбиладзе, А. Вольных, Г. Нуцубндзе. 
Г. Инаури, В. Нетолицкаи, Б. Ш те й н б е р г . 
Б. Кобахидзе, Э. Свахяин, 3. Спицина выря
жают соболезнование А А. Аллахвердиеву по 

случаю  смерти его матери 
Ерисимы Тарасовны Аллахвердиевой.

а п р г с  е и д к и и и  .  « « « Й ь с т м , е У™  *  ^

УЭ12784Г и по/ рафия «Заря Востока» им А Ф М ясн и к о в*  Главного управления оо аелам полиграфической промышленности. издательств и кяижной торговля Министерства культуры Грузинской ССР.


